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Декаднику—наивысшую производительность!
ВСЕ БОЛЬШЕЕ ЧИСЛО ХОЗЯЙСТВ НАБИРАЕТ ТЕМПЫ, НЕОБХОДИМЫЕ 

ДЛЯ ЗАВЕРШЕНИЯ ЗАГОТОВКИ СЕНА И СЕН АЖ А К 1 АВ ГУСТА

Дорогие товарищи и друзья!
Сердечно приветствую участников 

и гостей финальных соревнований 
Спартакиады народов СССР — со
ветских и зарубежных спортсменов,, 
деятелей национальных и междуна-' 
родных спортивных организаций, 
представителей спортивной прессы.

Летняя Спартакиада народов 
СССР, в которой приняло участие 
более ста миллионов человек, вышла 
на финишную прямую. Она стала 
праздником советского спорта, яр
ким свидетельством достижений по
литики партии и государства в раз
витии физической культуры, их по
стоянной заботы о здоровье совет
ских людей, гармоничном воспита
нии подрастающего поколения.

Спартакиада открыла много но
вых талантов. Установлены рекорды, 
укрепляющие авторитет советского 
спорта. Но главное состоит в том, 
что к физической культуре приоб
щились вновь сотни, тысяч и милли-

сны людей разных возрастов, веете 
национальностей нашей необъятной 
страны, самых различных профес
сий.

Весьма знаменательно, что в фи
нале Спартакиады советские спорт
смены встретятся также с сильней
шими атлетами всех континентов. 
Спорт сближает людей, помогает на
родам лучше познать и понять друг 
друга. Хотелось бы, Чтобы Идеалы 
братства, дружбы, взаимопонимания, 
которыми руководствуется олим
пийское спортивное движение, всег
да определяли атмосферу встреч 
спортсменов разных стран. Убежден, 
что именно они будут пронизывать 
соревнования нынешней Спартакиа
ды.

Желаю участникам VII летней \ 
Спартакиады успешных стартов, впе
чатляющих спортивных достижений, 
радостных и приятных дней пребы
вания в предолимпийской Москве.

Л. БРЕЖНЕВ

Летний 
комплекс: 
дела и опыт

Только за счет продуктив
ности удалось удержать про
изводство молока (к уровню 
прошлого года 104 процента), 
или надой на одну ф ураж 
ную корову за 6 месяцев
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Н А П Р Я Ж Е Н И Е  
КАЖДОЮ ДНЯ

Коллектив совхоза имени 
50-летия СССР за 6 месяцев 
этого года проделал опреде
ленную работу по дальней
шему развитию всех отрас
лей полеводства и животно
водства.

Вовремя и на высоком 
уровне были проведены ве
сенне-полевые работы. Вы
полнены планы по севу зер
новых. кормовых культур и 
овощей, а такж е однолетних 
трав зеленого конвейера. На 
полях зреет хороший уро
жай.

В совхозе своевременно 
. приступили к заготовке кор

мов. Действуют четыре кор
мозаготовительных комп
лекса. Идет и заготовка се
на на неудобицах. К  25 ию
ля будет заложено 7.500 тонн 
сенаж а (точнее, закончится 
его заготовка) против 6.500 
тонн в прошлом году. Будет 
заготовлено около 1.000 тонн 
сенаж а — в основном на не
удобицах.

Сразу ж е после заготовки 
кормов, с 25—26 июля про
должим подготовку техники 
к уборке урожая. Надо за
кончить сборку новых 10 
комбайнов «Нива», подгото
вить зерносушильные ком
плексы. бетонные площад
ки (две заливаются заново), 
заверш ить ремонт транспор
та .(особенно тележек) для 
вывозки кукурузы и зерна. 
Времени остается совсем 
немного, а с 15 августа уже 
начинаем уборку кукурузы.

В постановлении бюро об
кома КПСС «О серьезных 
недостатках в организации 
производства продуктов 
животноводства и заготовки 
кормов в Зырянском и Ко- 
жевниковском районах» ска
зано: «Сосредоточить усилия 
коммунистов, всех трудя
щ ихся районов на преодоле
нии отставания в развитии 
животноводства, полном ис
пользовании всех имеющих
ся резервов для безусловно
го выполнения планов и со
циалистических обяза
тельств 1979 года по произ
водству и продаже государ
ству продуктов животновод
ства».

Наше хозяйство такж е до
пустило отставание по про
изводству мяса и его прода
же государству, ниже уров
ня прошлого года оказалась 
товарность молока.

увеличился на 96 килограм
мов и составил 1.544 кило
грамма.

Несмотря на то, что про
тив прошлого года ' увели
чился выход телят, мы не 
смогли в июне сохранить 
достигнутые темпы роста, 
производство молока даже 
уменьшилось на 5 тонн.

Сейчас надои, хотя и не
высокие (на уровне 10 ки
лограммов), стабилизирова
лись и ежедневная прибав
ка составляет 0,3, или по ва
лу около 500 килограммов.

В этом году мы проделали 
большую работу по органи
зации зеленого конвейера. 
Все. что планировали по се
ву однолетних трав, корне
плодов. срокам их посева и 
площадям, выполнено. Сей
час приступили к организа
ции кормления зелеными 
кормами.

Вот как, например, орга
низованы работы в живот
новодстве в Рыбаловском 
отделении. Ферма имеет 580 
коров, размещены они на 
пастбищах в двух местах, 
разбиты на 5 гуртов, в сред
нем по 120—130 коров в 
каждом. На ферме вот уже 
7 лет применяется дву
кратная дойка, здесь—высо
коквалифицированные кад
ры. добротные помещения, 
хорошая кормовая база. С 
вводом коровника на 400 
мест (он уже построен) со 
временем здесь будет 1.000 
коров.

Сейчас надои по ферме — 
около 11 килограммов. В ра
цион до последнего времени, 
кроме трав естественных 
пастбищ, входили концент
раты по 400 граммов на литр 
молока.

Первая дойка начинается 
в 7 утра, вторая—в 6 вечера. 
Такой распорядок, по наше
му мнению, не нарушает 
физиологии коров и более 
удобен для животноводов, 
особенно доярок. Пастьба 
коров круглосуточная, вода 
— из водопоев и привозная. 
Создано звено по кормле
нию молочного стада. Состо
ит оно из трех человек: 
один .механизатор работает 
на КИР-1,5, второй подвозит 
зеленый корм на паст
бища и раздает в кормуш 
ки, третий специаль
но занимается развозкой 
воды по гуртам. Оплата это
му звену поставлена в за 

висимость от продукции, 
или по 10,3 коп. за 1 цент
нер надоенного молока.

Если принципиально ве
сти речь о зеленом конвейе
ре и организации летнего 
кормления, то июнь этого 
года заставил нас по-иному 
решать и вопросы, связан
ные с производством приве
сов.

У нас 50 процентов мо
лодняка находится на паст
бищах, остальные — на от- 
кормплощадках. Мы приня
ли решение осенью постро
ить еще одну откормпло- 
щадку в Лаврове на 600 го
лов и весь молодняк (быч
ков) содержать только та
ким образом и тем самым 
гарантировать себя от сры
вов. какие произошли в 
этом году.

Что касается кормления 
коров ■ зеленкой, то, ви
димо, его надо узаконить 
как  один из главных 
приемов, обеспечиваю
щих использование благо
приятного летнего периода 
для увеличения производст
ва молока и подготовки ко
ров в хороших кондициях 
для зимне-стойлового содер
жания.

Мы считаем, что неплохим 
резервом в повышении про
дуктивности молока, особен
но для поддержания отно
сительно хороших надоев, в 
осеннее время может быть 
турнепс. В прошлые годы в 
хозяйстве не очень ответст
венно относились к посевам 
турнепса, часто нарушали 
технологию сева, как пра
вило, он зарастал, на низ
ком уровне проводили уход 
за посевами. В этом году 
дела здесь заметно попра
вились: мы имеем сейчас
130 гектаров отличных кор
неплодов и надеемся, что в 
осеннее время они сыграют 
свою роль.

В совхозе четко поставлен 
контроль за физиологией 
животных. Ведь, в конеч
ном счете, как ни работай, 
если не будет телят •— не 
будет и молока. Мы еж е
дневно собираем информа
цию по физиологии. При не
обходимости тут ж е прини
маются меры. Ежедневно 
все специалисты знают ф и
зиологическое состояние 
стада. Ведется планомерная 
работа по покрытию, запус
ку и раздою коров.

Ежемесячные собрания, 
подекадное подведение ито
гов, регулярные встречи с 
животноводами, создание 
им условий и хорошая орга
низация труда способствуют 
лучшему настрою людей. 
Мы всегда за строгую . дис
циплину труда, за настоя
щий, серьезный спрос за по
рученное дело как со спе
циалиста. так и с рабочего. 
Без этого, видимо, и невоз
можно дальше решать на 
необходимом уровне боль
шой объем хозяйственных, 
идеологических и политико
воспитательных задач.

А. МАСАЛЫКИН,
директор совхоза имени
50-летия СССР Томско

го района.

У ‘ft*

т

НЕ ПЕРВЫЙ СЕЗОН 
РАБОТАЕТ МАШИНИ
СТОМ АВМ В СОВХОЗЕ 
«КО Р Н И Л О В С К И Й » 
КОМСОМОЛЕЦ ИГОРЬ 
ЧУШКИН. СМЕННОЕ 
ЗАДАНИЕ ОН ВЫ ПОЛ
НЯЕТ- НЕ МЕНЕЕ ЧЕМ 
НА 140 ПРОЦЕНТОВ. 
МОЛОДОЙ МАШИНИСТ 
ХОРОШО ЗНАЕТ ОБО
РУДОВАНИЕ, НЕ ДОПУ
СКАЕТ ПРОСТОЯ АГРЕ
ГАТА.

Фото Н. Митикасова.

Томский район.

И план, и качество
Колхоз «Юбилейный» пер

вым в Шегарском районе 
выполнил план по сену. В
стогах его—более 1.000 тонн. 
Но работа на сенокосных 
угодьях, богатых нынче 
травами, продолжается.
Колхозным механизаторам 
помогают коллективы рай
центра — РОВД, автопред- 
пркятие, спецотделение
сельхозтехники и другие.

Труженики сенокосной 
страды показали не только

темпы, но и высокое каче
ство работы. В этом нема
лая заслуга службы качест
ва во главе с глав
ным зоотехником кол
хоза И. С. Сутуловым. Ко
миссия с первых дней стро
го оценивала выполнение 
операций; сделанное с бра
ком не принималось к оп
лате, и такие жёсткие ус
ловия сразу же повысили 
уровень всей работы на лу
гах.

Н. ЧУКОВ.

Совхоз «Новиковский» 
выполнил план по сену, з а 
готовив всего 3.100 тонн. По
оценке инспекции по каче
ству, возглавляемой глав
ным экономистом совхоза 
Е. С. Лизиной, все заскир
дованное сено — первого и 
второго классов. Этого корма 
думаем заготовить не менее 
4.500 тонн.

Лучше других справляют

ся с заданием кормозагото
вители Нижнесокслинекого 
отделения (управляющий 
А. С. Шинкевич), где уже 
идет сверхплановая метка 
сена. Среди отрядов луч
ший результат — 900 тонн 
—- у коллектива, которым 
руководит Н. И. Хоткевич.

И сено, и сенаж готовим 
из сеяных трав. Закладку 
сенаж а закончим в начале 
августа.

А. ЗОРИН,
секретарь парткома сов
хоза «Новиковский»

Асйновского района.
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ИНФОРМАЦИЯ 
О ХОДЕ 

ЗАГОТОВКИ 
КОРМОВ

В районах области на 20 
июля заготовлено сена и 
сенажа (в центнерах кор
мовых единиц на условную 
голову скота) и травяной 
муки (выработка на услов
ный агрегат в тоннах).

Томский 5 99
Асиновским 5 91
Ш егарский 5 80
Кожевниковский 4,3 *94
Молчановский 3,7 99
Первомайский 3,6 130
Зырянский 3 112
КриБошеинсний 2,4 67
Бакчарский 2,3 73
Чаинский 2,2 76
Колпашевский 1 68
Тегульдетсний 1 • 75
Парабельский 0,5 15
По области 3,1 81
За два дня запас сена и

ная прибавка получена за 
два дня в хозяйствах Колпа- 
шевского, Парабельского и 

' Тегульдетского районов.
Во многих районах темпы 

кормозаготовок явно ниже 
возможных, хотя стоит на 
редкость благоприятная для 
сенокоса погода.

В дни ударного декадника 
— наивысшую производи
тельность! Так диктует об
становка.

ИНФОРМАЦИЯ 
О НАДОЯХ 

МОЛОКА
в районах области на 
20 июля (первая колонка —

год, вторая

сенажа в расчете на услов
ную голову скота по обла
сти увеличен на 0,5 центне
ра кормовых единиц. Вдвое 
были выше темпы прироста 
в хозяйствах Асйновского, 
Томского и Шегарского рай
онов. закрепивш их свое ли
дирующее положение. Сле
дующие за ним и районы 
держ ат значительный ин« 
тервал между собой и по аб
солютным. показателям, и 
по темпам последних дней. 
Так. в причулымской зоне 
от асиновцев заметно отста
ют первомайцы и зырянны 
(прибавка за два дня — по 
0,5 центнера кормоединиц 
на условную голову скота). В 
приобских районах южной 
зоны шегарцы опережают 
кожевниковцев. Дальше на 
север, в Молчановском, на
много результативней идет 
сенокос, чем в Кривошеин- 
ском. Вакчарском и Чаин- 
ском, где сегодня ничто не 
мешает вести заготовку кор
мов с наивысшей произво
дительностью. Незначитель-

9,1 7,4
10 9.7

9.3 8,5
6,7 6,2

10,1 9,9
7,6 6,3
9,1 9,1
9.7 10

10,5 9,8
9,7 9.7
8,3 7,8

11,3 11.1
9,8 8.3
9.4 9,5

10,2 10,7
10 9,9

9,6 9,4
раионов

прошлый 
текущий).
Александровский  
Аснновский  
Бакчарский 
Верхнекетсний  
Зырянский  
Каргасонский  
Кожевниковский  
Колпашевский  
Кривошеинский  
Молчановский 
Парабельский  
Первомайский  
Тегульдетсний  
Томский 
Чаинский 
Ш егарский  
По области
. В большинстве 
уровень прошлого года по 
суточным надоям молока 
так и не достигнут, несмот
ря на то. что в хозяйствах 
действует прифермский зе
леный конвейер, а продук
тивность коров в прошлом 
году снижалась быстрее, 
чем нынче.

В течение двух дней, 18— 
19 июля, ■ надои держались 
на одной отметке в Колпа- 
шевском и Шегарском райо
нах, а в Первомайском да
ж е поднялись на 0,1 кило
грамма молока. В остальных 
произошло снижение 
0,1—0,2 килограмма.

в  о  и  н  а  я  

в ы р а б о т к а

Механизированное звено 
под руководством опытного 
механизат.ора А. Ф. Кузне
цова из колхоза имени 
Фрунзе Зырянского района 
по плану должно ежедневно 
стоговать 500 центнеров се
на. Но кормозаготовители 
постоянно перевыполняют 
задания. В иные дни, когда 
особенно благоприятствует 
погода, они укладывают в 
стога до 1.Ю0 центнеров.

В эвене с начала кормо
заготовительной кампании 
лишь однажды, и то на ко

роткое время, вышел из 
строя один из стогометов. 
М еханизаторы работают с 
раннего утра до тех пор, 
пока на землю не упадет ро
са. До выполнения сезонного 
задания — застоговать 12.000 
центнеров сейа — звену ос
талось поработать каких-то 
4—5 дней. Сено, кстати, по
лучается высокого каче
ства. Звено работает по ме
тоду бригадного подряда, и 
за  качественные показатели 
здесь полагается дополни
тельная оплата.

Кормозаготовители колхо
за намерены закончить за
готовку сена и сенажа не 
позднее 1 августа.

А. ДУТОВ.
_______________1----------- -——— ■
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С Т Р А Д А  
НА ЛУГАХ  
С Т Р А Н Ы

В стране, продолжается 
зеленая жатва. Как сообщи
ло ЦСУ СССР, на 16 июля 
сеяные и естественные тра
вы скошены с площади 40,5 
миллиона гектаров, в том 
числе с 32 миллионов гекта
ров — на сено и сенаж.

За счет высокопроизводи
тельного использования тех
ники, четкой организации 
труда больше прошлогодне
го запасли сена многие хо
зяйства Российской Федера
ции, У краины, Белоруссии. 
М еханизаторы стремятся 
удобрить и полить угодья,- 
чтобы провести еще не
сколько укосов. Сбор зеле
ной массы ведется на лес

ных полянах, в оврагах и 
балках. По-ударному тру
дятся на закладке сенажа 
механизаторы Закавказья. В 
балансе кормов значитель
ное место занимают травя
ная мука и другие искусст
венно обезвоженные смеси. 
Для их приготовления на 
летний график работы пере
ведены кормоцехи ферм. На 
110—120 процентов к уров
ню прошлого года заготови
ли питательных брикетов и 
гранул хозяйства Средней 
Азии. Большую помощь 
земледельцам оказывают 
шефы — рабочие предприя
тий, служащие, студенты и 
школьники.

В целом по стране заго
товлено более 21,7 миллиона 
тонн сена, 28 миллионов 
тонн сенажа и 11,2 миллиона 
тонн силоса. Травяной муки 
и других искусственно обез
воженных кормов, включая 
травяную сечку, запасено 
около-2,5 миллиона тонн.

(ТАСС).

: Сельскохозяйственный обзор
Хозяйствам области под 

урожай 1980 года нужно раз
местить озимую рожь на 
площади 60,2 тысячи гекта
ров. в том числе для ис
пользования на зерно — 54,4 
и на зеленый корм — 5,8
тысячи гектаров. Объем ра
бот значительный, и то. в 
какие сроки и с каким каче
ством он будет выполнен, 
определит урожай этой 
культуры.

Озимая рожь в условиях 
Томской области возделы
вается издавна. Основные 
агротехнические требова
ния: размещение посевов по 
чистому, удобренному пару, 
cete сортовыми семенами 
районированных сортов из 
переходящих фондов, в луч-- 
шие агротехнические сроки. 
При соблюдении этих усло
вий озимая рожь не гибнет 
в период перезимовки, дает 
высокие и устойчивые уро
жаи — до 20 и более центне
ров с , гектара. Нарушение 
же основных требований ве
дет к частичной или полной 
гибели. особенно посевов 
поздних сроков и размещ ен
ных по непаровым, не под
готовленным в сроки пред
шественникам. Данные за 
текущий год полностью 
подтверждают это. .

Лучшими агротехнически
ми сроками следует считать 
для северных районов пер

вую декаду и для ю ж ны х— 
вторую декаду августа. Сле
довательно. во всех север
ных районах посев ржи дол
жен быть завершен до 15. а 
в ю жных — не позднее 20— 
25 августа. Чтобы уложить
ся в эти сроки, требуется 
провести большую подгото
вительную работу.

В хозяйствах имеется не
многим более половины чи
стых паров под озимую 
рожь. Значит, 40—45 про
центов посевов придется 
размещ ать по непаровым 
предшественникам. Руково
дители и специалисты кол
хозов и совхозов уже сей
час должны определить уча
стки непаровых полей. на 
которых разместится озимая 
рожь, и сделать все возмож
ное. чтобы как минимум за 
10—12 дней и паровые поля, 
и непаровые предшественни
ки были полностью подго
товлены для посева. Име
ются в виду их перепашка 
(если это необходимо). по
верхностная предпосевная 
обработка, заправка орга
ническими и минеральными 
удобрениями. Из минераль
ны х предпочтение следует 
отдать калийным и фосфор
ным удобрениям.

Многолетними опытами 
Нарымсксй государственной 
селекционной станции уста
новлено. что озимая рожь,

размещенная по хорошо 
подготовленным занятым' 
парам или другим непаро
вым предшественникам, ус
пешно переносит зимовку. 
Из непаровых предшествен
ников можно использовать 
участки горохо-овсяной сме
си первых сроков, убранные 
на зеленый корм, а такж е 
многолетние травы, исполь
зуемые на кормовые цели и 
подлежащие распашке, с 
тем. чтобы эти уйасгки мож
но было заранее подгото
вить для посева по типу по
лупара. Хорошим предше
ственником для озимой ржи 
могут быть вновь освоен
ные земли. Поэтому долг 
работников предприятий Со- 
юзтомекмелиорации и обл- 
сельхозтехники ‘ — сделать 
все необходимое, чтобы в 
срок до 1 августа эти земли 
были полностью подготов
лены для посева.

Часть колхозов и совхозов 
не обеспечена необходи
мым количеством семян пе
реходящих фондов, поэтому 
агрономической службе
каждого хозяйства, имею
щего посевы ржи. нужно 
установить постоянное на
блюдение за ходом ее со
зревания и при первой же 
возможности приступить к 
раздельной уборке. чтобы 
подготовить для посева све- 
жеубранные семена. В тех

же хозяйствах, где нет соб
ственных посевов, следует 
заранее побеспокоиться о 
приобретении семян.

Со всей ответственностью 
должны подойти к снабже
нию хозяйств семенами 
предприятия управления 
хлебопродуктов: проверить
на посевные качества семе
на ржи заготовки прошлого 
года и все из них со всхо
жестью выше 60 процентов 
подготовить для отпуска хо
зяйствам. Одновременно для 
создания резерва при пер
вом же поступлении зерна 
нового урожая важно орга
низовать его очистку и 
просушку по семенному ре
жиму.

Государственным семен
ным инспекциям, агрономи
ческой службе колхозов и 
совхозов, имеющим семена 
переходящих фондов, сле
дует тщательно проверить 
их на посевные качества, 
организовать очистку и про
травливание.

О значении озимой ржи 
говорить не приходится.' По
этому нужно принять вЬе 
меры для безусловного вы
полнения плана посевов 
этой культуры в лучшие аг
ротехнические сроки, с вы
соким качеством. Возможно
сти для этою имеются в 
каждом хозяйстве.

Н. ОКРУГИН, 
агроном.

в  леоном цехе 
овласти

Призыв

поддержан
На собраниях партий

но-хозяйственных акти
вов Белоярского лесопро
мышленного комбината, 
Орловского филиала Ин- 
гузетского леспромхоза и 

' других предприятий объ
единения обсуждены и 
разработаны меры по 
преодолению отставания, 
безусловному выполне
нию планов второго по
лугодия. Призыв поддер
жан коллективом Карга- 
еокского лесопромыш
ленного комбината. Пред
приятие выступило с 
инициативой — развер
нуть социалистическое 
соревнование в честь Дня 
работника леса.

Коллектив Каргасокского 
ордена «Знак Почета» лесо
промышленного комбината 
был инициаторам областно
го соревнования лесозагото
вителей в первом квартале 
1979 года. За счет коллектив
ных форм труда, организа
ции круглосуточного ремон
та на верхних складах и в 
мастерских, дополнитель
ных мер морального и мате
риального поощрения рабо
чих, инженерно-техниче
ских работников, служащих 
коллективу комбината уда
лось сократить задолж ен
ность по заготовке на b ты 
сяч, по вывозке — на 18 ты 
сяч кубометров.

Вместе с тем большой п а
водок нанес значительный 
ущерб предприятию. В зону 
затопления попали все 
вахтовые участки, часть 
нижних складов и лесовоз
ны х дорог. План 'и обяза
тельства первого полугодия 
оказались невыполненными.

На собрании партийно- 
хозяйственного актива ком - 
бината в июле 1979 года 
принято решение • о развер
тывании социалистического 
соревнования в честь .Дня 
работника леса, за ликвида
цию отставания по произ
водству деловой древесины, 
допущенную в первом полу
годии. Несмотря на слож 
ную обстановку, лесозагото
вители комбината полны 
решимости выполнить госу
дарственный план года по 
всем производственным по
казателям. Уже к 1 октября 
намечено сократить отстава
ние по производству деловой 
древесины на 30 тысяч ку
бометров. Во всех рабочих 
коллективах комбината
приняты повышенные обя
зательства в честь Дня ра
ботника леса. Парткомом 
совместно с рабочим коми
тетом и администрацией 
разработаны дополнитель
ные мероприятия по орга
низации политической ра
боты в коллективах. меры 
морального поощрения.

К 20 июля ликвидированы 
последствия наводнения на 
вахтовых участках. Наме
чено дополнительно органи
зовать пять звеньев на верх
нем складе. За счет строи- 
тельртва новых нижних 
складов будет сокращено 
расстояние вывозки. П лани
руется активизировать ра
боту вахтовых участков 
Пионерное и Оленье. Уси
ленно ведется разделка име
ющихся в запасе на нижних 
складах хлыстов.

Инициатива коллектива 
Каргасокского лесопро
мышленного комбината 
одобрена бюро- Каргасокско
го райкома партии.

■ г
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Воспитанию ~ комплексный подход

БУДУЩИЕ 
КАДРЫ СЕВЕРА

Большие и ответственные 
задачи стоят перед трудя
щимися Александровского 
района и города Стрежево- 
го. Здесь невиданными ра
нее темпами развивается 
промышленный нефтедобы
вающий район. Выполняя 
решения партии, нефтяники 
решили увеличить объемы 
добычи нефти до 10 миллио
нов тонн в текущем году. 
Для успешного достижения 
этих рубежей вводятся в 
эксплуатацию новые место
рождения, развивается ка
питальное строительство. 
Практически за три года бу
дет удвоен жилищный фонд 
города, а это значит, тысячи 
людей значительно улучшат 
условия жизни.

Выполняя указания това
рищ а Л. И. Брежнева, вы 
сказанные им во время по
ездки по районам Сибири и 
Дальнего Востока, городская 
партийная организация осо
бое внимание уделяет раз
витию сельского хозяйства. 
В ближайшие год-два насе
ление района будет Обеспе
чено такими продуктами, 
как яйца и овощи, значи
тельно возрастет производ
ство молока.

Ускоренное развитие неф
тедобывающей и сопутст
вующих ей отраслей дается 
ценой огромных материаль
ных, физических и духов
ных усилий. Возникает ряд 
серьезных вопросов, реш е
ние которых имеет исклю
чительно важное значение 
для дальнейшего развитая 
нефтяного района. И в пер
вую очередь это проблема 
подготовки, закрепления и 
воспитания кадров.

Свыше ВОО тружеников 
района учатся заочно в 
томских институтах и тех
никумах. Сочетание труда и 
учебы в наш их условиях — 
нелегкое дело, но уже вырос 
большой отряд инженеров, 
руководителей, получивших 
специальное образование R 
учебных заведениях. Фор
мируется моральный облик 
рабочего томского севера, 
укрепляются его нравствен
ные качества. За истекшие 
годы воспитана в наших 
краях целая плеяда ярких 
лйчностей. убежденных ком
мунистов. последовательных 
строителей коммунизма.

Задачи воспитания подра
стающего поколения пар
тийные организации и педа
гогические коллективы рай
она решают, опираясь на 
трудовой опыт тех. кто в 
сложнейших у с л о в и я х  стро
ит город, добывает нефть, 
производит продукты сель
ского хозяйства. Во всех 
ш колах введены курсы по 
изучению профессий с. уче
том местных потребностей 
в кадрах, накоплен опыт со
дружества педагогических и 
производственных коллек
тивов по идейно-нравствеч- 
ному и трудовому воспита
нию учащихся. Разработаны 
текущ ие и перспективные 
планы трудового обучения, 
укрепления в этих целях 
материальной базы. Алек
сандровская нефтеразведоч
ная экспедиция. рыбоком
бинат. управление техноло
гического тоанспоота. реч
ной порт. НГЛУ Стг>ежевой- 
нефть. тресты Томскгаз- 
строй и Томскнефтестрой 
не только укрепляют мате
риально-техническую базу 
школ, но и оказывают прак
тическую помощь в воспи
тании и профессиональной 
ориентаций подрастающего 
поколения.

Более 80 процентов уча
щ ихся 9—Ю-х классов обу
чаются профессиям тракто

риста, нефтяника, сварщика, 
строителя, швеи и шофера. 
Конкретную помощь в этом 
деле оказывают инженерно- 
технические работники и 
специалисты. Задачи по 
улучшению профессиональ
ной ориентации включены 
в социалистические обяза
тельства школ и предприя
тий. регулярно проводятся 
семинапы классных руково
дителей. В школах органи- 

, зован сбор материалов' по 
истории нефтяного края и 
ведущих предприятий,
оформлены такие стенды, 
как «Граждане СССР имеют 
право на свободный выбор 
профессии», «Основные про
фессии района». В проф
ориентационном кабинете 
средней школы № 2 оформ
лен стенд «Лучшие люди 
НГДУ Стрежевойнефть», 
имеются фотоматериалы по 
организации нефтяного про
изводства, о комсомольско- 
молодежных коллективах, 
электрифицированный стенд 
«Технология производства 
нефти», созданы альбомы 
«Люди, север, нефть», «На
ши шефы» и другие, прово
дятся месячники по проф
ориентации.

Такая организация рабо
ты дает положительный ре
зультат. Около половины 
выпускников с окончанием 
школы получают ежегодно 
права (водителей, слесарей, 
трактористов, многие из них 
остаются работать в городе. 
Девятиклассники этой шко
лы составляют производст
венные объединения и про
ходят летнюю практику на 
базовых предприятиях. Они 
работают с приборами по 
регистрации и учету сбора 
нефти, учатся составлять 
производственные схемы и 
готовить по ним электри
ческие устройства. За пери
од практики ш тукатуры -м а
ляры  под руководством ин
структора Н. М. Марисовой 
отремонтировали большую 
часть школы. На базе ре
монтно-механических м а
стерских треста Томскгаз- 
строй. осваивая профессию 
тракториста, ребята ремон
тируют технику. глубже 
изучают ее. Инструкторы 
отмечают заинтересован
ность школьников работой, 
удовлетворены их дисцип
линой.

В летние дни более тыся- 
ЧтИл.школьников трудятся в 
коллективах района, отря
дах по благоустройству на
селенных пунктов, на при
школьных участках, в лаге
рях труда, и отдыха.

Не все еще н.ам удается: 
многие выпускники вступа
ют в жизнь „без должной 
трудовой подготовки, всего 
лишь 30 процентов из них 
остается работать в сель
ском хозяйстве, на строй* 
ках. как раз там, где боль
ше всего не хватает рабо
чих рук. Поэтому бюро гор
кома КПСС недавно обсуди
ло вопрос о ходе выполне
ния постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О дальнейшем совер
шенствовании обучения, вос
питания учащ ихся общеоб
разовательных школ и под
готовки их к труду» и при
няло решение, направлен
ное на улучшение работы 
партийных организаций, 
производственных и школь
ных коллективов по воспи
танию Учащихся.

Постановление ЦК КПСС 
«О * дальнейшем улучшении 
идеологической, политико
воспитательной работы» по
требовало от всех нас, и в 
первую очередь от партий

ных организации, выше 
поднимать авторитет учите
ля, проявлять повседневную 
заботу о педагогических 
кадрах. Задача превратить 
знания в орудие морального 
совершенствования. соеди
нить знания и нравствен
ность, подчинить их цели 
гармоничного развития че
ловека—одна из трудных, и 
ее решает учитель, опираясь 
на помощь семьи и общест
венности. В районе работа
ет более 300 учителей. 60 
процентов из них имеют 
высшее образование, многие 
учатся заочно. Беззаветным 
служением делу просвеще
ния и воспитания известны 
у йас педагоги Г. И. Черны
шева. Н. Н. Демина, Л. Д. 
Вересова, Г. Д. Чигишева, 
М. С. Кривошапкина и мно
гие другие. Эти люди не 
только в совершенстве зна
ют свое дело, они — поли
тические бойцы, собствен
ной жизнью и трудом ут
верждающие среди молоде
жи моральные принципы 
коммунизма. Многие учите
ля являю тся лекторами, до
кладчиками, агитаторами и 
политинформаторами, все 
педагоги учатся в системе 
партийного политического 
просвещения.

Повышается роль партий
ных организаций школ, ча
ще стали обсуждаться отче
ты коммунистов о воспита
тельной работе, начала скла
дываться действенная си
стема пропаганды правовых 
знаний, делают первые шаги 
ученические комитеты са
моуправления, активнее 
работают комсомольские и 
пионерские организации. В 
каждом коллективе состав
лены мероприятия по вы 
полнению постановления 
ЦК КПСС об идеологиче
ской работе, которое с боль
шой заинтересованностью 
обсуждено на партийных со
браниях. Шире стали ис
пользоваться страницы га
зет. передачи местного ра
дио для пропаганды педаго
гически* знаний, намечены 
меры по изучению и обоб
щению передового опыта 
воспитания.

Реш ение задач повыше
ния политического круго
зора учителя, его информи
рованности тесно связано с 
улучшением условий труда, 
упорядочения рабочего вре
мени. Открытие новой ш ко
лы в Стрежевом на 1.170 
мест первого сентября ны 
нешнего года позволит уйти 
от напряженной двухсмен
ной занятости классов, та
ким образом появятся благо
приятные возможности для 
повышения уровня полити
ко-воспитательной работы. 
Партийными и советскими 
органами принято решение 
о начале в следующем году 
строительства еще одной 
средней школы в Стреже
вом. начато строительство 
средней школы в Александ
ровском.

В соответствии с требова
ниями постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литико-воспитательной ра
боты» горком партии соста
вил перспективные планы 
по дальнейшему улучшению 
воспитательной работы сре
ди трудящихся, в том числе 
и педагогических коллекти
вов. Их реализация безу
словно позволит поднять на 
более высокий уровень дело 
обучения и воспитания под
растающего поколения.

Е. ДМИТРИЕВ,
секретарь Стрежевского 

горкома КПСС.

ТОМ огромном по 
масштабам сельскохо
зяйственном строи

тельстве, что охватило на
шу область в последние го
ды, я участвую с самого на
чала. Возводил со своей 
бригадой первую очередь 
тепличного комбината, а те
перь вот уже второй год ру
ковожу хозрасчетным тех
нологическим потоком на 
сооружении бройлерной
фабрики. В разное время и 
по разным поводам прихо
дилось выступать в газете с 
частными соображениями, 
а теперь вот хотел бы пого
ворить, обобщая. Уж очень 
интересный накопился ма
териал для такого разгово
ра.

Годы, отданные строи
тельным площадкам, меня 
многому научили. Я не толь
ко от всей души полюбил 
эту сложную отрасль — 
строительство, но и понял ее 
главные особенности, досто
инства и недостатки, нау
чился отличать истину от 
подделки под правду, трудо
вой энтузиазм — от показу
хи. К сожалению, иногда 
свет и тени в нашем деле 
не так уж просто разде
лить...

Т акая огромная стройка, 
как бройлерная фабрика, 
не может не заклю чать в 
себе больших и серьезных 
противоречий. Какие-то из 
них на виду, другие хотя и 
не столь заметны, но отра
жаются на общем ходе дел 
не менее очевидно. Скажем, 
контраст между высоким 
уровнем деятельности бри
гад в потоках (ведь нигде в 
области нет больше ничего 
похожего в промышленном 
строительстве!) и недос
таточной организацией про
изводства. Практически
каждое звено, действующее 
в составе потока, осознает 
свои силы и возможности в 
деле повышения эф ф ектив
ности производства и так  
или иначе стремится их 
реализовать. Но как часто 
бригадам приходится в этом 
стремлении наталкиваться

на сопротивление людей, од
ни только должностные 
функции которых, казалось 
бы, обязывают бороться за 
новое, передовое. Нет, ра
зумеется, никто не говорит 
прямо: я  мол, против прог
ресса, наоборот, каждый 
призывает к движению 
вперед. Но как часто эти 
призывы расходятся с кон
кретными делами в самом 
главном!

— Что такое, Руслан П ав
лович?

Разводит руками:
— Я здесь ни при чем. 

Сам был против. Да вот 
главный инженер СУ Эду
ард Яковлевич Пескин так 
распорядился. Пообещал, 
что только на неделю сни
мает бригаду.

Проходит неделя. Другая. 
Третья. Четвертая, наконец, 
пошла. Не возвращаются

бе? того, мол, эти сроки не 
вписываются в плановые. 
Верно! Но только из-за та
ких вот непредусмотренных 
перестановок.

Только недавно вернулась 
на объект бригада М ихаила 
Габдраупова из СМУ-5: ру
ководители управления сни
мали ее на месяц. А между 
тем именно к пятому СМУ 
у нас очень много претен
зий. Управление непомерно

Сельскохозяйственные 
комплексы — досрочно В

П Я Д Е Н И !
Возьмем тот же бригад

ный подряд. Нет, пожалуй, 
сейчас строителя, который 
не был бы убежден в его 
необходимости. Кроме чисто 
общих рассуждений, нема
ло значит и наш опыт: раз
ве мы могли бы сделать 
столько, если бы не хозрас
чет? И участие своих под
разделений в составе потока 
непременно отметит при 
случае руководитель любого 
управления.

Но вот самый последний 
пример.

После весенних срывов 
только наладил поток бес
перебойную деятельность, 
как вдруг опять заминка: 
«захромали» отделочники. В 
чем дело? Оказывается, пе
реброшена на другой объект 
лучш ая бригада ш тукату
ров Виктора Охапкина, Нет 
ш тукатуров — «захромали» 
маляры, да и вся технологи-, 
ческая цепочка пошла 
вкривь и вкось.

Иду к начальнику участ
ка СУ-12 товарищу Сергее
ву:

ш тукатуры в поток, не вы
полняет товарищ Пескин 
своего руководящего обеща
ния.

Нет, я  не хочу сказать, 
что мне виднее, когда и ку
да главному инженеру на
правлять отделочников. Ви
димо, действительно была 
надобность. Но что ж е полу
чается? Ведь в СУ-12 . дей
ствуют сетевые графики, 
предусматривающие работу 
бригады О хапкина именно 
на бройлерной, а не где-ли
бо еще, сейчас, значит, эти 
графики нарушаются. Нару
шены и обязательства ад
министрации перед брига
дой: ведь коллектив заклю 
чал договор о подряде на 
конкретный объект. А из-за 
нарушения технологии про
изводства, неизбежного при 
ликвидации любого звена в 
такой жесткой системе, ка
кой является наш поток, 
срываются (или, по крайней 
мере, значительно отда
ляются) сроки ввода брой- 
лервика номер три.

Мне могут возразить: и

затягивает прокладку ком
муникаций, тогда как  по 
графику на тех же терри
ториях уже настала пора 
вести благоустроительные 
работы. И плановые ци^фры 
освоения ассигнований у 
СМУ-5 невелики: всего-то
по пять тысяч ‘ рублей в не
делю, а выполнения все 
равно нет. З а  первую поло
вину июля план выполнен 
лишь на 70 процентов...

Понимаю: трудно сделать 
все гладко и четко, как  по 
писаному, на такой мас
штабной стройке, как наша. 
Но тем обиднее, когда сры
вы и сбои случаются из-за 
организационных неурядиц, 
а не по каким-то действи
тельно веским причинам.

Сейчас работу на брой- 
лерниках номер три и че- 

,ты ре сильно тормозят сан- 
техмонтажники из МСУ-43 
треста Проммеханомонтаж. 
В течение месяца не ведет
ся никакой работы по обо
рудованию камер приточной 
вентиляции, (резко отстает 
устройство канализации и

ливневки. Это, кроме всего 
прочего, сдерживает ритм 
потока. Думаете, есть ка
кие-то объективные причи
ны к такой задержке? На
вряд ли. На прошлой неделе 
на собрании актива строи
телей бройлерной я  вы ска
зал упрек в адрес руковод
ства МСУ — и буквально 
тут же бригада сантехмон- 
тажников из пятнадцати че
ловек была поставлена на 
третий птичник. Правда, 
пришлось мне услышать и 
нарекания: дескать, зря ты, 
Овчинников, выносишь сор 
из избы! Вот, мол, придешь 
еще к, нам просить компрес
сор — мы тебе это припом
ним... Но это, я  считаю, ча
стности в наш их производ
ственных отношениях, а 
главное — что дело все же 
сдвинулось. Но только в мо
ем потоке. А на четвертом 
бройлернике, где работает 
поток Виктора Сорочин
ского, сдвигов не видать: 
сам-то Сорочинский сейчас 
в отпуске, на собрании ак 
тива не выступал...

За время работы на 
строительстве бройлерной я  
заметил одну особенность. 
Вся работа ведется как бы 
импульсами. Подъем чере
дуется со спадом, взлет—с 
падением. Не думаю, что 
можно было бы отрегулиро
вать деятельность большого 
нашего коллектива до иде
ального уровня: слишком
разнородна среда работаю
щих, слишком многие орга
низации завязаны  в боль
шом процессе, слишком 
сложны задачи. Но нужно 
сделать так, чтобы взлет 
длился как можно дольше, 
а спад (если его совсем уж  
нельзя предотвратить) был 
сокращен до минимума.

Зависит это только от ин
женерной организации про
изводства.

В. ОВЧИННИКОВ,
председатель совета
бригадиров на строи
тельстве бройлерной
фабрики, наш неш тат
ный корреспондент.
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Растут стога

Своевременно выполняет все работы ковым. Звеньевой показывает личный 
по уходу за посадками картофеля меха-, пример в труде, ежедневно выполняя 
визированное звено Кудринского отде- по полторы нормы, 
ления совхоза «Родина», возглавляемое Фото Н. Митикасова.
опытным механизатором В. В. П илыци- Томский район.

Тегульдетский
р а й о н

Устная политическая агитация

А У НАС ВО ДВОРЕ
К семи часам вечера к 

летней агитплощадке. рас
положенной в микрорайоне 
Теплоэлектропроекта. потя
нулся народ. Многие шли 
семьями. Объявления, поя
вившиеся в подъездах домов 
еще утром, приглашали по- 
сл-^шать лекцию, поговорить 
о благоустройстве микрорай
она. Когда скамейки перед 
открытой эстрадой заполни
лись; секретарь партбюро 
ТомТЭПа Ю. С. Новоселов 
обратился к собравшимся: 1

— Сегодня Ф нас очеред
ная встреча. Ознакомимся 
с открытым письмом к ж и
телям города, подписанным 
нашими знатными зем ляка
ми в канун 375-летия Том
ска.

Юрий Сергеевич зачитал 
письмо. Слушатели не оста
лись равнодушными. Было 
высказано немало предло
жений. пожеланий по пово
ду благоустройства города. В 
частности. в отношении 
усадьбы по проспекту Киро
ва. 38. жильцы решили: на
вести идеальный п о р я д о к  во 
двопе. разбить клумбы — 
чтобы тсадьба радовала 
глаз и была хорошим ме
стом отдыха.

Затем лекцию «Томску — 
375 лет» прочел главный 
специалист ТомТЭПа комму
нист В. В. Пономаренко. 
Свой рассказ он сопровож

дал показом большой кол
лекции фотографий.

Так прошел этот интерес
ный вечер на ататплощадке. 
Выраж аясь официальным 
языком. «мероприятия»
здесь проводятся еженедель
но. Как правило, организу
ют их работники ТомТЭПа. 
С бесед'ой «Развитие энерге
тики Сибири» выступил за
меститель главного инжене
ра отделения С. Н. Боярш и
нов. Р. А. Новикова провела 
беседу «Дети — наше буду
щее». После беседы состо
ялся концерт художествен
ной самодеятельности с уча
стием детей. На ататпло- 
щ адке демонстрировался 
фильм «Пятая четверть», 
который собрал много жите
лей близлежащих усадеб.

Выступали на а-итпло- 
щ адке и работники бытово
го обслуживания.

Ж ители микрорайона- уже 
привыкли, что вечером на 
агитплощадке интересно. И 
они уже планируют свобод
ное время е этим расчетом. 
А это значит, что тем. кто 
планирует и ор'анизует 
работу агитплощалки (заве
дующий % ГО. С. Климович, 
заместитель заведующего 
И.. А. Фурсов), удалось сде
лать ее важным фактором 
духовной жизни тружеников 
микрорайона.

Л. КЛЕНЦОВ.

Д
ИСКУССИЯ специа
листов . промышленно
сти и торговли о том, 

какими критериями следу
ет руководствоваться при 
определении качества то
варов культурно-бытового и 
хозяйственного обихода, 
привела к созданию нового 
государственного стандарта.

•Этот ГОСТ 15.002-78, вв*е- 
денный с июня, обязывает 
изготовителей предъявлять 
торговле на утверждение об
разцы — эталоны изделий. 
П рактика показала. что 
только путем сравнения се
рийной продукции с образ
цами-эталонами и можно 
контролировать качество 
многих потребительских то
варов.

В десятой пятилетке про
мышленность немало сдела
ла для увеличения выпуска 
изделий, которые повышают 
комфортность нашего бы
та. Одновременно удалось 
значительно улучшить каче
ство домашней техники, ме
бели. музыкальных инстру
ментов, посуды. Около 6.000 
наименований ' изделий 
культурно-бытового назна
чения и хозяйственного оби
хода имеют государствен
ный Знак качества. Три- с 
половиной года назад с выс
шей аттестационной маркой 
выпускалось 750 видов про
дукции.

Доброй репутацией среди 
потребителей устойчиво
пользуются отечественные 
часы, фотоаппараты, элек
тробритвы, многие виды
фарфоро-фаянсовой и майо-’

леи отмечены высшей ат
тестационной маркой — поч
ти 28 процентов от общего 
объема их выпуска. Каче
ство аккордеонов прогресси
рует значительно медленнее.

С точки зрения 
с т а н д а р т а
ликовой посуды. К ним при
соединились швейные м а
шины. В 1975 году ни одна 
из них не претендовала на 
высшую аттестационную 
марку. Теперь шесть моде
лей машин отмечены Зна
ком качества. В общем объ
еме производства такой про
дукции они занимают без 
малого 60 процентов.

После долгого молчания 
произнесли, наконец, слово 
изготовители музыкальных 
инструментов — роялей, 
пианино, аккордеонов. До 
прошлого года ни на одном 
таком инструменте Знак ка
чества не ставили. Сегодня 
28 моделей пианино и роя-

Только семь инструментов 
]|з ста получают почетный 
знак.

В свое время остро крити
ковались изготовители бы
товой аппаратуры для запи
си и воспроизведения звука. 
Серьезные претензии к ним 
были предъявлены на Все
союзном семинаре по каче
ству во Львове. Потребители 
жаловались на все — узкий 
ассортимент, низкую надеж
ность и технический уро
вень, внешний вид изделий. 
Сегодня в производстве на
ходится пять моделей -маг
нитофонов, отмеченных Зна
ком качества. Однако общий 
объем их выпуска невелик

— чуть больше семи про
центов. Между тем спрос на 
магнитофоны, как свиде
тельствует торговля, растет 
с необычайной быстротой.

С начала пятилетки за
метно возросла доля изде
лий, не аттестованных по 
категориям качества. В ос
новном это новые виды про
дукции, сравнительно недав
но освоенные производст
вом. Со временем они. во 
всяком случае значительная 
их часть, пополнят , список 
товаров с высшей аттеста
ционной маркой. Вместе с 
тем неаттестованные изде
лия могут пополнить и груп
пу товаров, которые никому 
не нужны.

В этой связи нельзя не об
ратить внимания на телеви
зоры й радиоприемники, 
стиральные машины и ме
бель, мопеды и синтетиче
ские моющие средства. И з
готовители этих и ряда дру
гих видов продукции не 
спешат выяснить, какого ка
чества товары они постав
ляют на рынок. Аттестация 
продукции по категориям 
качества к числу добро
вольных занятий не принад
лежит. Это требование госу
дарственных стандартов.

В. БЕЛЯЕВ, 
обозреватель ТАСС.

Успех  вахты '
•- Ja ;•

А л е н к а
С начала сезона хорошо 

идут дела на самой молодой 
в районе вахте Аленка Бе- 
регаевского ф илиала Ново- 
тегульдегского леспромхоза. 
Соревнуясь с коллективом 
известной вахты Заря,
бригада Г. Я. Новака сумела 
выйти вперед. Лучше тру
дятся берегае-вцы и в июле.

Работа на дальних деля
нах возобновилась во второй 
декаде. За шесть дней заго
товлено около 4,5 тысячи ку
бометров, или половина за 
дания на заезд.

Цель ~ 75 тысяч 
к у б о м е т р о в

Напряженное задание на
метил на сезон коллектив 
участка Заря Новотегуль- 
детского леспромхоза. Толь
ко в июле предстоит уло
жить в запас не менее 10 
тысяч кубометров. С наме
ченным тегульдетцы справ
ляю тся успешно. Ежеднев
но бригада В. В. Пищихина 
трелюет до 700—800 кубо
метров, что почти в полтора 
раза выш е плана.

Лесозаготовители вахты 
Заря готовят достойную 
встречу Дню работника леса. 
Они намерены вернуть пер
венство в районе. Всего за 
сезон будет заготовлено не 
менее 75 тысяч кубометров 
леса.

Совхозы района начали 
заготовку кормов с запоз
данием. Особенно плохо ор
ганизован труд заготови
тельных звеньев в совхозе 
«Красногорский». Для руко
водства соревнованием и 
мобилизации сил в районе 
создан штаб по заготовке 
кормов. Оказана помощь от
стающим хозяйствам.

Лучше других развернули 
зеленую ж атву в совхозе 
«Чулымский», где уже за
скирдовано более 2.500 цент
неров сена. По производству 
травяной, муки впереди сов
хоз «Тегульдетский».

Дважды на луга вы езж а
ли представители райцент
ра, заготовив около 250 'тонн 
зеленой массы. Отличились 
работники Иовотегульдет- 
ского леспромхоза и ряда 
других организаций Те- ■ 
гульдета. Чтобы помощь се- 1 
лу стала еще эффективней, 
создан постоянный отряд на 
заготовке кормов под руко
водством начальника Те- 
гульдетского сплавного уча
стка Ф. М. Софьина. Кол
лективу приданы косилки, 
прицепной инвентарь и дру
гая техника. Все рабЪты от
ряд будет осуществлять вах
товым методом.

А

У л у ч ш и т с  я 
энергоснабжение

К Тегульдету подошла ли
ния ЛЭП-110. Заканчивается 
реконструкция электросетей 
в районном центре и других 
поселках Причулымья. Ком
фортабельнее станет в до
мах лесозаготовителей, рабо
чих совхозов, служащих. Ус
тойчивое энергоснабжение 
позволит улучшить качество 
телевизионных передач, ш и
ре переходить на прием 
цветных передач.

ОТЧЕГО РАСТЕТ ВРАК?»
Под таким названием в 

газете «Красное знамя» 23 
июня 1979 года было опуб
ликовано выступление рабо
чего нашего завода В. Се
менова. Вопрос улучше
ния условий труда в сбо
рочных цехах предприя
тия поднят справедливо. С 
ростом производства увели
чилось и количество обору
дования. В результате си
стема вентиляции, установ
ленная еще в 1964 году, пе
рестала обеспечивать обмен 
воздуха. Были проведены 
реконструктивные работы. 
Например, в цехе № 32 пол
ностью реконструирована 
система приточной вентиля
ции, установлена камера 
орошения. Увеличена мощ
ность существующих систем 
вытяжной и приточной вен
тиляции.

Специализированная пус

коналадочная организация 
провела в цехах завода ис
пытания и наладку системы 
вентиляции. Кратность воз
духообмена составляет те
перь 12,8—14,3 оборота а 
час при норме 10. Как вид
но из результатов испыта
ния, воздухообмен удовлет
воряет всем требованиям. 
Осталось понизить темпера
туру и повысить влажность 
воздуха в цехах ff»№ 21, 22 
и 2. В настоящее время 
смонтированы две камеры 
орошения в приточной вен
тиляции. В течение этого 
года и в перво.м полугодии 
1980-го планируется смонти
ровать еще одну установку а 
цехе А1» 22, после чего тем
пература будет доведена до 
нормы.

В. КОВРИЖ НЫХ, 
главный инженер элек

тролампового завода.
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Не уступают лучшим 
мировым аналогам

Начало публикации материалов под этой рубрикой 
было положено в подборке писем, напечатанной нашей 
газетой 15 июля. Сегодня слово предоставляется работ
нику объединения «Контур», передового предприятия
области.

Прогресс металлообработ
ки производственники свя
зывают с автоматизацией. 
В механических цехах мно
ж ится число станкбв, осна
щ енных устройствами чис
лового программного уп
равления. (ЧПУ). Произво
дительные, современные, 
эти автоматизированные 
комплексы страдают одним 
недостатком: устройство
ЧПУ от токарного станка 
нельзя переставить, допус

тим, на фрезерный. Все 
выпускаемые «электронные 
операторы» пока специали
зированы на управление од
ним типом агрегата. Это 
доставляет массу неудобств 
производственникам, сни
ж ает эффективность от их 
применения. Многоеерйй- 
ность ничего хорошего не 
представляет и для пред
приятий — изготовителей 
устройств ЧПУ.

Приборостроители, метал- 
лообработчики уже давно 
думают об универсальном 
управляющем блоке, кото
рый бы одинаково легко 
стыковался с токарными, 
сверлильными, координат
но-расточными и другими 
станками по металлу. И 
вот, наконец, эта долго
ж данная электронная систе
ма управления—на испыта
тельном стенде объедине
ния «Контур»». И спытыва
ются две модели: для всех
типов токарных станков и 
универсальная, являю щ аяся 
базовой. Разработанные кол
лективами сотрудников СКВ

под руководством заведую
щего сектором В. Г. Лиман
да  и главного конструкто
ра А. Г. Чемерского, они 
по технологическим воз
можностям не уступают 
лучшим зарубежным анало
гам.

В . новых управляющих 
установках использбваны 
последние достижения оте
чественной электроники, в 
том числе скоростные 
микроЭВМ, обладающие 
большой памятью. Проще 
стало управление: с по
мощью дисплея в програм
му, записанную на магнит
ную ленту, оператор может 
оперативно вносить поправ
ки, корректировать произ
водственный процесс. При
менение микромодулей и 
других компактных узлов 
позволило конструкторам 
существенно уменьшить

размеры «электронных ста
ночников», вписать их в ар 
хитектору станка.

Сейчас испытания всту
пили в заключительную ф а
зу — отрабатывается сты
ковка со станком. Станко
строители московского объе
динения «Красный 'проле
тарий» прислали в Томск 
универсальный токарный 
агрегат, здесь мы исследу
ем эту операцию сами. П а
раллельно ведутся работы и 
на «Красном '' пролетарии». 
В четвертом квартале этого 
года объединение «Контур» 
выпустит первую промыш
ленную партию универсаль
ных устройств ЧПУ. В бу
дущем предприятие перей
дет только на их выпуск.

В. ТАТАРИНЦЕВ,
заместитель начальника
СКВ объединения «Кон

тур».

З И А М 0 4 Ш
Читатель продолжает разговор

В прошлой подборке писем, опубликованной в № 163, было 
вы ступление маханизатора совхоза «Победа» Томского райо
на Н. Домаренка. Он писал о береж ливости, о хозяйском  
отнош ении к государственной собственности. Тема важная, 
и в редакцию  поступили отклини на письмо м еханизатора. 
Сегодня разговор продолжает В. М. Смарыга, ш офер томской  
автоколонны № 1974.

С интересом мы, город
ские водители, прочитали 
письмо Н. Домаренка. Заин
тересованное отношение к 
порученному делу, бережли
вость и экономия — это не 
может, на наш  взгляд, ни
кого оставить равнодушным. 
Богата наш а страна, но, со
вершенно правильно отме
чает хлебороб, мы не впра
ве разбрасываться центне
рами зеленки, охапками 
сена. Это’ не от богатства 
— от бесхозяйственности.

Н аш а бригада сейчас по
могает земледельцам совхо
за «Советский» Шегарского 
района заготовить сенаж. 
Дело спорится, каж дая из 
городских машин вывозит 
за день по двадцать тонн 
зеленки.

Было бы, наверное. не 
совсем правильно думать, 
что хозяйское отношение к 
делу — это исключительно 
недопущение прямых по
терь, борьба с расхитителя
ми, разгильдяями. Главное 
все же — организация про
изводства, соблюдение луч
ших агротехнических сро
ков. Попробуй затянуть з а 
кладку сенажа — трава ут
ратит ценные качества, по
тери будет невозможно воз-  ̂
местить. Поэтому совер
шенно правильно в хозяйст-
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ЧУВСТВО
ХОЗЯИНА
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ве начали с организации 
зеленого конвейера, который 
начал действовать с первых 
чисел июля.

Дальновидность руководи
телей совхоза - проявилась в 
том, что тщательно проду
маны все звенья конвейера, 
вклю чая отменное питание 
механизаторов. Начало ра
бот—в девять, конец—в два
дцать два. Обед—на поле, в 
походных условиях. В со
ставе мехзвена —  четыре 
комбайна. Два из них — 
переоборудованные СК-4 — 
Косят траву, два «Вихря» 
подбирают ее, подвяленную, 
через сутки. Поломки тех
ники бывают, но слесари 
быстро устраняют неисправ
ность. С ними сварочный 
аппарат, некоторые запча
сти. Когда едешь по полю, 
радиаторы автомобилей и 
комбайнов забиваются пу
дом, травой, поэтому на по
ле постоянно так назы вае
мая мойка: тракторная ц и 

стерна с мощным насосом, 
который струей очищает 
радиаторы. Расходы на 
мойку в конечном итоге 
окупятся: дольше будут ра
ботать двигатели, выше 
темп заготовки кормов. Так 
что дальновидность органи
заторов производства обо
рачивается экономией.

Хорошие темпы закладки 
сенажа сочетаются с высо
ким качеством уборки. К аж 
дый день мы наезжаем не 
один десяток километров 
по полю. Любо-дорого на 
него посмотреть: будто под
метено под метелочку, ни- 
оброненной охапки сенаж- 
ной массы, ни островка тра
востоя. Механизаторы ра
ботают без спешки, толково.

Настрой совхозных м еха
низаторов передался город
ским автомобилистам: ста
раемся не отстать от сель
чан. Грузовики не новые, но 
простоев пока не было. Р е
монтируем их по вечерам, 
если надо — сообща, брига
дой. Все шоферы — Ни
колай Кригер, Александр 
Низамутдинов, Борис Бори
сов, М ихаил Лещенко и 
другие — хотя и молодые 
ребята, но важность момен
та понимают и трудятся со 
всей ответственностью. Эта 
ответственность — прояв
ление того самого чувства 
хозяина, без которого, прав 
Н. Домаренок, не может 
быть современного рабочего.

В. СМАРЫГА, 
бригадир водителей том
ской автоколонны JVa 1974, 
совхоз «Советский», Ше- 

гарский район.

Кто наведет 
порядок? БЫЛИ БЫ У ТРОЛЛЕЙБУСА КРЫЛЬЯ...

«Повезло» водителям трол
лейбусов 3-го маршрута: доро
га на линии — в деревне та
кой не встретишь! Особенно 
«хорош » участок от остановки  
«Стадион «Локомотив» до 
«Авангарда». Канав столько, 
что никак не объехать. А 
крыльев у  троллейбуса, к со 
ж алению , нет.

Уже два года Советский рай
исполком обещ ает отремонти
ровать дорогу, но... увы. Про
ходит лето, а по-настоящ ему

за дело нинто не принимался. 
Maw разве можно назвать рабо
той то, что делаю т ремонтни
ки? Положили несколько мет
ров асфальта — и загораю т  
на травке. Машины выходят 
из строя, стоит проехать пару  
раз. На м арш руте много но
вых троллейбусов, но все они 
уж е побиты.

Мы, водители, з течение ра
бочего дня вынуждены менять 
несколько машин: одна сло
мается, садиш ься за другую .

В О И Н А
З В А Л И
МИХАИЛОМ

В школе № 60 города Рос
това-на-Дону открыт музей 
боевой славы. Проделана 
большая поисковая работа.

Мы узнали много инте
ресного. Ж ительница хутора 
Каратаево Советского райо
на г. Ростова-на-Дону Та
тьяна Егоровна Гальцева в 
период боев с гитлеровски
ми захватчиками спасла, 
например, шестерых тяж е
лораненых воинов.

Среди раненых был боец 
из Сибири. Татьяна Егоров
на запомнила его имя и 
сохранила фотографию из 
красноармейской книжки. 
Звали воина Михаилом.

Мы убедительно просим 
опубликовать фотографию, 
а тех, кто знает что-либо об 
этом человеке, написать по

адресу: 344091, г. Ростов-на- 
Дону, пр. Коммунистиче
ский, 42/4, ш кола № 60.

Г. КОЛОМЕЙЦЕВ, 
директор школы.

О. СТЕПАНКОВА, 
зав. музеем боевой сла

вы.

После вашего письма
j -

Группа рабочих Кузуров- 
ского лесопункта Белоярс
кого ЛПК сообщала в своем 
письме о том,-что у них не 
созданы условия для рабо
ты . «Факты, изложенные в 
жалобе, — отвечает секре
тарь Верхнекетского райко
ма КПСС В. Гречкин, — 
подтвердились. Результаты 
проверки рассмотрены на 
рабочем собрании в присут
ствии руководителей Бело
ярского ЛПК. Выделены 
механизмы для устройства 
площадок, укладки и ш та
белевки леса. Оборудована 
маш ина для перевозки лю 
дей к месту работы. Н а
чальник Кузуровского лесо
пункта В. Трегуб за гру
бость с подчиненными, н а
руш ение правил техники 
безопасности строго преду
прежден».

* * *
В редакцию обратилась 

Н, Ш танько, проживаю щ ая 
в районном центре М ель
никове. Ее сыну Анатолию 
не выплатили двухнедель
ного пособия при уходе в 
армию. Это письмо редак
ция направила в облсов- 
лроф. К ак сообщает секре
тарь облсовпрофа А. Рен- 
нит, пособие выплачено. За 
задерж ку расчета начальник 
управления механизации 
объединения Облмежкол- 
хозстрой Г. Митерев ош тра
фован правовой инспекцией 
облсовпрофа.

* * *
«Жалоба группы пасса

жиров Федоровой, Киселе
вой, Кузьмина и других из 
пос. Могочина Молчановскс- 
го района, которые писали 
о неудовлетворительной ра
боте .автовокзала в с. Мол
чанове, , расследована, — со
общил заместитель предсе
дателя Молчановского рай

исполкома В. Меркулов. _
В настоящее время штат 
автовокзала укомплектован, 
установлено дежурство на 
телефоне, вывешено распи
сание движения автобусов. 
Здание автовокзала ремон
тируется, будет благоуст
роена и его территория».* * *

«Мастеру РСУ. зеленого 
строительства А. Синявско
му за нарушение инструк
ции по подрезке деревьев 
объявлен выговор», —- так 
ответил начальник город
ского управления комму
нального хозяйства XI. И ва
нов на сигнал Т. Власкиной 
из Томска.

=!= * *
«О качестве работы, сро

ках исполнения' заказов, 
создании хорошего настрое
ния у заказчика не забо
тятся в ателье Дома быта 
№ 2», — это строки из пись
ма читательницы нашей 
газеты Н. Петровой из Том
ска. Еще в феврале этого 
года она оформила заказ 
на пошив демисезонного 
пальто для себя и зимнего 

для дочери. Первый за 
каз с дефектами был полу
чен 11 мая, а за вторым, ви
дно, еще надо походить.

Начальник областного 
.управления бытового об
служивания населения
Б. Степанов сообщает, что 
жалоба Н. Петровой обсуж
далась в производственном 
объединении Томскгоршвей- 
быт. За, срыв сроков и не
внимание к заказчикам 
диспетчерам А. Осипенко и 
Л. Довиденко объявлен 
строгий выговор. Закройщ и
це Л. Смирновой за брак в 
работе объявлен выговор. 
Виновные будут лишены 
премии за июнь, а коллек
тив ателье — классного 
места.

Но ведь к своей маш ине при
выкаешь, знаеш ь ее  особенно
сти, а к чужой приноравли
ваться надо. Вот и дергаеш ь ее  
порой, а пассажиры  в салоне 
возмущ аются: «Ведь не дрова  
возите...»

Это письмо я пишу после 
работы. Пришла домой у ст а 
лая, словно две смены отрабо
тала. Когда ж е будет на дор о
ге порядок?

Т. БАТАЛОВА.

Ж НОГИМ, видимо, при 
ходилось, гуляя  по го
роду, останавливаться 

у бочек с квасом. Июльские 
дни выдались жаркие, и же
лание выпить кружпсу хо 
лодного кваса, газировки у 
горожан возникает часто. 
Но, как показывает наша 
почта, не всегда есть воз
можность удовлетворить 
его.

Вот строчки из письма, 
электросварщика С. Г. Рыж
кова: «За квасом огромные 
очереди. К прилшру, возле 
нашего гастронома №  5 де
вятого ию ля квас продавал
ся только на вынос, о чем 
извещ ало объявление. Так 
что только счастливчики ,- у 
которых оказалась с собой 
банка или  молочная бутыл
ка, смогли напиться.

Томск, мой милый, доб
рый, уютный Томск! Как 
часто вспоминаю твои тени
стые аллеи, шумные прос
пекты," тихие улочки. Ж и
вут в моем сердце старин
ные особняки на проспекте 
Ленина, деревянные круж е
ва бывшей Татарской сло
боды, величавая красавица 
Томь.

Томск... Ты — моя юность, 
моя весна, моя любовь. 
Здесь началась моя дорога. 
Отсюда, прижимая к груди 
новенький диплом, я  ш аг
нула в самостоятельную 
жизнь. Ты дал мне силы, 
знания, определил харак
тер, дал мне частицу самого 
себя, как отдаешь ее к аж 
дому, кто прошел по Твоим 
улицам и проспектам. От 
этого ты не стал беднее, по
тому что все возвращается 
к тебе с нашим теплом и 
любовью. Наверное, поэто
му в любом краю, в любое 
время слово «Томск» отзы 
вается в наших сердцах 
щ емящ ей нежностью.

С волнением и грустью

Настроение

П р и з н а н и е
в л ю б в и

приезжаю к тебе на свида
ние, мой старинный и ни
когда не стареющий Томск. 
Несу тебе свои заботы, боли 
и тревоги. Ты прав: не надо 
грустить, время идет, жизнь 
продолжается. Уже другие 
девушки и юноши сме
ются на твоих улицах, 
встречаются в тишине ал 
лей и парков. И ты моло
деешь вместе с ними. Ты 
переживаешь за каждый 
их шаг, учишь быть доб
рыми и умными, видеть 

„прекрасное и ненавидеть 
- фальшь.

Томск... Ш епчутся о чем- 
то-березы и лтшоля, хранят 
пам ять о революционном 
прошлом многие здания. С 
каждым годом солидней ис
тория города.

Вот уже несколько лет я 
живу в другом городе. Но 
меня, как и многих других, 
тянет сюда. Хочется похо
дить по тем местам, ■ что бы
ли свидетелями моего сча
стья, хоть на минуту оку
нуться в невозвратимый 
светлый мир юности. Ты 
понимаешь меня, Томск, и 
даришь эти минуты. Спаси
бо тебе, мой город!

Н. КАЗАКОВА.
К ем ер о вск ая  облйсть.

* Б и д о н . . .  п р о  з а п а с
Не лучш е идет торговля 

квасом и в киоске у гастро
нома №  18. Здесь па всех 
ж елающ их— одна поллитро- 
вая банка и один стакан. В 
наш их микрорайонах по 
Иркутскому тракту десятки 
тысяч жителей и  всего две 
цистерны с квасом. Помнит
ся, лет шесть назад квас 
продавался в четырёх точ
ках, и не только на вынос. 
Следовало бы упорядочить 
торговлю этгим напитком в 
жаркие летние дни».

ОТ РЕДАКЦИИ: С мнением
читателя трудно не согла
ситься. Тем более, что он 
рассказал далеко не о всех  
«горячих» точках в городе,

где квас можно взять лишь 
в свою посуду.

Мы назвали несколько по
добны х адресов заведую щ ей  
горторготделом А. Е. Ф едо
ровой. Она дала такое объяс- 

% нение:
— По сравнению  с другими  

городами Томск обеспечивает
ся хлебным квасом гораздо  
лучше. Однако в некоторых  
м естах квас продают только на 
вынос. Но иначе нельзя, там 
просто-напросто нет воды, 
чтобы мыть стаканы . Цистер
ны, из которых мы поим горо
жан, установлены вблизи водо
проводов, таких точек в  горо
де достаточно.

И Александра Ефимовна на
чала перечислять: недалеко от 
горисполкома, на Набережной  
реки Ушайки...

Да, похож е, на проспекте 
Ленина проблема кваса менее

Строки из писем

Вспоминаю о
ней с теплотой

Я постоянная читательни
ца «Красного знамени», но 
пиш у впервые. Хочется рас
сказать о человеке, который 
помог мне в трудную м ину
ту.

В хирургическое отделе
ние медсанчасти № 2 я  по
пала после долгой болезни. 
Сделали мне операцию. На
чалось выздоровление. С 
каждым днем я чувствовала 
себя лучш е, и все это вре
м я рядом была она—меди
цинская сестра Татьяна 
Варлакова. Внимательная 
заботливая.

У нее самый ответствен
ны й пост — первый. Она 
здесь хозяйка и со своими 
обязанностями справляется 
безупречно. Это не только 
мое мнение, в книге отзывов 
отделения много добрых 
слов о Татьяне. Чувствуется 
что человек любит свое дело, 
любит людей.. Она не делит 
работу на «свою» и «чужую», 
вместе с санитаркой упорно 
выхаживает больного. Не 
зря Татьяна Варлакова  — 
лучш ая сестра на посту. 
А ведь работает она только 
первый год после м едучили
ща. Хочется пожелать ей 
светлой дороги в жизни, 
больш их успехов.

А. НИКИЕНКО.
г. Томск.

Заброшенный
с а д

Он находится на пересе
чении ули ц  Гоголя, Герцена 
и Верш инина. Хорош ий сад, 
но хозяина у него нет. Вода 
из теплосети размывает до
рожки вот уже несколько  
лет. А два года назад гор
исполком разреш ил дорож
никам на окраине сада ус
троить склад гравия. В про
ш лом году гравий убрали, 
повредив несколько деревь
ев. Там, где была зеленая  
лужайка, осталась яма. 
Скоро здесь откроется Дво
рец пионеров, но до того вре
мени, боюсь, от сада мало 
что останется.

В. СОКОЛОВ.
г. Томск.

Н у ж н ы
« з е л е н ы е »

б а з а р ы
Пришло к  нам в Сибирь 

настоящее лето, а вместе с 
ним появились на рынке 
овощи, фрукты, ягоды. Но 
вот беда — купить и х  не 
каждый может. Ведь многие 
работают до 18 часов, а ры 
нок —-д о  19. Приезжаешь 
после работы уже к шапоч
ному разбору: нет там того, 
что тебе нужно, да и про
давцы уже разошлись.

Думаю, что летом нужно 
устраивать в лю дны х  же
стах небольшие «зелены е» 
базары, где можно было бы 
купить и стакан ягод, и п у
чок укропа — только что с 
огорода.

К. БАХТИН.
г. Томск.

Письмо
с комментарием
остра. Но стоит свернуть в 
сторону — и она тут ж е воз
никает. У гастронома № 8, что 
на у.глу  ̂ пр. Ф рунзе и ул. Крас
ноармейской, стоят две цис
терны , но напьешься не всег
да: нет стаканов, хотя есть 
водопровод. То ж е  — на цен
тральном рынке.

— Не м ож ет быть, — удив
ляется Александра Ефимовна. 
— Мы непрем енно разберем ся.

— А как ж е с остальными? 
Неужели нельзя найти выход?

— Конечно, можно. Если, к 
примеру, к цистерне с квасом  
добавлять другую  — с водой 
для мытья посуды.

— Значит, через несколько 
дней все переменится?

— Увы. Мы см ожем сделать  
такие «поезда» лишь в следу
ющем летнем сезоне. Сейчас 
нет свободны х цистерн.

Таким образом , нынче при
дется носить с собой бидон. 
А вдруг пить захочется?

КАК ДОБРАТЬСЯ 
ДО УЧАСТКА?

Мы, группа пенсионеров 
г. Томска, имеем мичурин
ские участки в поселке По
ловинка Шегарского района,, 
но вот добраться туда, к со
жалению, не можем.

В прошлые годы до Поло
винки курсировал катер. 
Правда, лишь раз в сутки, 
но и этого было достаточно, 
мы приноровились к такому 
расписанию. Нас 170 с е - ' 
мей, и далеко не у всех есть 
личные лодки.

Сейчас начался сезон 
ягод, но как добраться до 
мичуринского, на чем воз
вращ аться в город?

Надеемся, что работники 
водного транспорта пойдут 
нам навстречу.

КАРЯКИН, РЕТИИН,
НЕСМЕЛОВЫ, АГЕЕ

ВЫ и др.

Читатель критиковал. Что изменилось?

«ПОЧЕМУ ГИБНЕТ БОР В С Т Р Е Ж Е В О М »
«Это выступление («Крас

ное знамя», 7 июня) нашло 
широкий отклик среди горо
жан, — сообщил нам предсе
датель горисполкома В. В. 
Матисонов. — Оно было об
суждено на совещании в 
горисполкоме, в нем уча
ствовали работники куль
туры и ответственные ра
ботники горкома ВЛКСМ. 
Принято решение очистить 
парковую зону от мусора, 
упавших и сухих деревьев. 
Силами бойцов ударного 
комсомольского отряда име
ни 25-летия целины уже 
проведено три субботника.

Усилена охрана парка. За 
пожарную безопасность не
сет ответственность лесни
чество, а такж е коллектив 
НГДУ Стрежевойнефть.

Ежедневно в парке до 12 
часов ночи дежурят народ
ные^ дружины и комсомоль
ский оперативный отряд.
Подготовлены к эксплуата
ции эстрада, танцевальная 
площадка. Заканчивается 
ремонт качелей, вскоре бу
дет установлен новый ат
тракцион. Начато строи
тельство лодочной станции 
за городом, 'куда к концу
лета будут убраны из пар-

ОСТОРОЖНО:
БЕЗДУШИЕ

ковой зоны всё лодки и сей
фы для хранения подвес
ных моторов.

Однако для сохранения 
парка необходимо уже в бу
дущем году приступить к 
укреплению берега реки 
Пасол, изрезанного оврага
ми. В НГДУ Стрежевой
нефть есть проектно-смет
ная документация на обу
стройство парка и зжрепле- 
ние береговой полосы. Смет
ная стоимость работ — 462 
тысячи рублей. Но из года 
в.гоя эти средства не осваи
ваются. Ответ один: это
объект не первой очереди».

О С Т А Л И С Ь  Н А  Б Е Р Е Г У
Не думал, что мне придет

ся писать вам. но заставили 
обстоятельства. Ж иву я в 
с. Никольском Кризошеин- 
ского района. 27 июня мы с 
женой повезли в больницу в 
Красный Яр нашу дочь, ей 
всего полгода. Посмотрел ее 
врач, выписал лекарство, и 
в полдень мы пошли на 
пристань. Билетов на «Раке
ту» на 12-55 нам не доста

лось. Катер подошел в 12-20.: 
Мы стали просить капитана, 
чтобы он взял нас, объяс
нили. что едем с больным 
маленьким ребенком. А суд
но как раз заходило s 
с. Никольское. Но капитан 
и слушать не стал.

— «Ракета» переполнена, 
— объяснил он свой отказ.

Действительно, все места 
были заняты. Но ведь тут

критическое положение! На 
пристани в Красном Яре от
сутствуют элементарные ус
ловия, и с грудным ребен
ком находиться там долгое 
время просто невозможно. 
Вот и посудите сами, како
во нам было с больней ма
лышкой сидеть до 19-40.

Семья ЧЕСНОКОВЫХ.
с. Н икольское, 

К ри вош еинский  район .

g-T -
I J O j Е ж д в н а р о д н а я

IT НФОРмация ’

LtJепортеры Т А С С  и АПН сообщают j
П о л н о е  е д и н с т в о  в з г л я д о в

ПРАГА, 19 июля. Чехословацкие центральные газеты 
публикуют сегодня на первых полосах сообщение о 
дружеской встрече в Крыму Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Президиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Бреж нева с Генеральным секретарем ЦК 
КПЧ, Президентом ЧССР Г. Гусаком, подчеркивая, что 
эта встреча вновь подтвердила полное единство взглядов 
обеих партий и государств по всем вопросам взаимных 
отношений и мировой политики.

Орган ЦК КПЧ газета «Руде право» указы вает на ог
ромное значение углубления советско-чехословацкого 
сотрудничества, расширения кооперации и специализации 
производства как на двусторонней основе, так и в рам
ках долгосрочных целевых программ сотрудничества 
стран — членов СЭВ, Отношения между нашими партия
ми и странами, пишет газета, продолжают укрепляться 
по всем направлениям в интересах наших народов и все
го социалистического содружества.

Как отмечает братиславская «Правда», товарищи Л. И. 
Брежнев и Г. Гусак выразили общее мнение, что Договор 
об ограничении стратегических наступательных воору
жений, подписанный в Вене, открывает возможности для 
более радикальных шагов в области разоружения и ос
лабления опасности мировой войны. Советский Союз и 
Чехословакия подтвердили свою решимость вместе с дру
гими братскими странами добиваться расширения дове
рия между государствами и слияния политической раз
рядки с разрядкой военной, подчёркивает газета.

Сердечная встреча в Крыму, пишет газета «Лидова де- 
мокрацие» показала, что советско-чехословацкое сотруд
ничество развивается успешно и идет на пользу народам 
двух стран.

В нерушимом союзе
ВАРШАВА, 20 июля. Мы с глубоким уважением вспо

минаем сегодня тех, кто погиб в борьбе с фашизмом, пре
клоняемся перед мужеством воинов Советской Армии и 
народного Войска Польского, которых со слезами радости 
и с цветами встречали жители Люблина 35 лет назад, 
заявил Первый секретарь ЦК ПОРП Э. Терек на митинге 
трудящихся польского города Люблина и Люблинского 
воеводстЕа, посвященном 35-летию возрождения Польши.

Только благодаря усилиям народа, социализму Польша 
встала на путь быстрого развития, подчеркнул Э. Терек. 
Мы достигли новых высот во всех областях — в эконо
мике, науке и технике, материальных, социальных и 
культурных условиях жизни народа.

Исторический опыт свидетельствует: для того, чтобы 
осуществить общенародные цели, планы, мечты, есть 
единственный путь — упрочение социализма, ^крепление 
единства народа, воспитание гражданской ответственно
сти за  судьоы страны. Именно этим мы руководствуемся 
идя навстречу очередному VIII съезду партии.

Сегодня мы можем уверенно смотреть в будущее. Фун
даментом нашего положения в мире, нашей безопасности 
являю тся классовый и национальный союз с СССР, 
который сформировался на основе исторического опыта' 
народа, лучших традиций рабочего класса, совместной 
борьбы с гитлеризмом, закалялся на полях сражений, 
прошел испытания в послевоенные, годы, развивался и 
креп во всестороннем сотрудничестве.

Братский союз Польши и Советского Союза отвечает 
интересам нашего государства, является основой его вне
шней политики, он в сердцах и мыслях поляков. Этот 
- | пПРО-н и нерушим, заявил Первый секретарь ПК

РешИтельН0 и активно:.поддерживаем усилия по 
разоружению, и особенно Договор между СССР и США 

ничении стратегических наступательных воору
жении. Мы ожидаем быстрой ратификации этого до- 
™®°ра' наде6мся- что успешные результаты венской 
встречи на высшем уровне открою т дорогу к дальней
шему прогрессу в разрядке, ограничению гонки вооруже
нии, развитию выгодного сотрудничества вA lp o n e  и 
во всем мире.

о т к п ь т т ° А ^ ,Д̂ НЬ Э' Герек принял Участие в церемонии , , Р „ я  памятника видному деятелю рабочего движе- 
ьия, первому президенту Народной Польши Б. Веруту.

ДИКТАТУРА С0М0СЫ 
С В Е Р Г Н У Т А
н Л ч ^ г ^ 0012’*19 ИЮЛА' РегУлярные части Фронта нацио
нального освобождения им. Саидино, развивая успешное

’ освооодили юрод Гранаду — один из по- ,
дних укрепленных районов на подступах к М анагуа__!

1грн^ пУПИЛИ В СТ0ЛИЦУ- Р  первые же часы они овладели - 
центром связи, рядом других учреждений. Освободителей 1 
восторженно приветствовали тысячи жителей

°“1СПеЧеННЫЙ пРезиДент страны Ф. Уркуйо, Казна- I
“ й .  на :'т°т пост Сомосой, в спешном порядке поки- 

ьул Манагуа. ,
Временное демократическое правительство националь 

ною возрождения официально объявило об окончатель 
ном свержении диктаторского режима Сомосы уставов 
Ленного почти 45 лет назад Соединенными Ш татами i 
результате вооруженной интервенции.

Национальная гваодия бежавш ею в США никарагу
анского диктатора Сомосы. осознав всю бесполезност) 
дальнейшею сопротивления, решила сложить оружие.

л а к  соосщают информационные агентства, минист) 
иностранных дел временного демократического прави 
тельсгва национальною возрождения Мигель д’Эскот: 
заявил, что он вступил в контакт с командующим гвар
дией для обсуждения условий и процедуры капитуляции 

Солдаты и офицеры национальной гвардии в паник* 
бросают оружие, переодеваются в гражданскую .одежду г 
бегут, спасаясь от народного гнева, за границу. Информа
ционные агентства передают, что военно-воздушные си
лы бывшего никарагуанского режима практически пере
стали существовать - -  летчики захватили самолеты и 
погрузив свои семьи, угнали их в соседний Гондурас.

Группа офицеров национальной гвардии, в том числе 
командующие крупными гарнизонами в городах Окоталь 
и Сомото, объявили о решении признать временное демо
кратическое правительство.

Жители освобожденных городов и поселков Никарагуа 
горячо приветствуют бойцов Фронта национального осво
бождения им. Саидино.

Переехавшее В г. Леон новое правительство выступило 
с первым обращением «К героическому народу Никара
гуа, ко всем братским народам мира, к демократическим 
правительствам». В нем содержится призыв к никарагу
анскому народу крепить единство в процессе преобразо
вания жизни в стране. В первую очередь правительство 
направит свои усилия на разрешение острых социально- 
экономических проблем, доставшихся в наследство от 
тиранического режима Сомосы. В новой Никарагуа, го
ворится в документе, не будет места для армии, создан
ной иностранными оккупантами и служившей слепым 
инструментом репрессий и геноцида против героического 
народа Никарагуа.

В обращении содержится призыв ко всем странам м и
ра признать временное демократическое правительство 
национального возрождения, которое представляет за
конные интересы всего никарагуанского народа.

Стало известно, что в сложившейся ситуации Вашинг
тон предпринимает лихорадочные усилия, чтобы вклю
чить в состав нового правительства проамерикански на- 
стооенных деятелей.

Комментируя ситуацию в Никарагуа, японская газета 
«Асахи» подчеркивает, что США, как и в случае с собы
тиями в Иране, ошибочно оценивали возможности оппс 
опционных диктаторскому режиму сил и настроения сре 
ди населения Никарагуа и в то же время преувеличивал 
возможности обоих диктаторов.
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©  Журналистам рассказывают |

о С п а р т а к и а д е  1
О  Университетский гербарий |

©  Б и б л и о т е к е  — 80 л е т  |

©  Воинам, погибшим за Родину |

Г А С Т Р О Л И
Л Е Т АБ У К Е Т Ы  С Т О Л Е Т Н Е Й  S A S H  О С Т  И

Огромные, высотой три- 
четыре метра ш кафы. А в 
них цветы, 450 ты сяч разно
видностей. Е с л и  бы разло
жить их, то, без преувели
чения,—море цветов. Но рас
тения засушены и представ
ляю т собой бесценное сокро
вище не только для биоло
гов...

Гербарий Томского гос- 
униЕерситета, основателем 
которого был ученый-бота
ник П. Н. Крылов, создан в 
1885 году. Крылова интере
совала растительность Си
бири. Поэтому сразу же, 
как только было выделено 
помещение для гербария, 
начались экспедиции по 
районам Сибири и Даль
него Востока. Сотни ки
лометров исхожены по 
лугам и тайге. Тысячи рас
тений. аккуратно сорванных 
и бережно доставленных в 
Томск, пополняли гербарий.

У езж ая из старинного си
бирского города в Петербург, 
П. Н. Крылов оставил свое
образное завещание: «Более 
четверти века я  хранил гер
барий Томского университе

та и вложил в него сборы, 
произведенные в сорокалет
ний период. Оставляя те
перь заведование этим гер
барием, я  считаю себя впра
ве обратиться к работаю
щим с ним: вашему попе
чению вверяется охрана це
лостности и порядка герба
рия и его дальнейшее раз
витие. 13 марта, 1914 г. 
П. Крылов».

Сегодняшняя хозяйка гер
бария доктор биологических 
наук профессор А. В. Поло- 
жий водит меня от стелла- 

. ж а к стеллажу и рассказы
вает:

— Гербарий университета 
уникален. Здесь собраны 
цветы и растения многих 
стран мира. Ученые кафед
ры ботаники постоянно под
держивают" связь с ботани
ками многих стран. Не муд
рено, что гербарий универ
ситета считается одним из 
лучших- в 'стране. Недавно 
мы получили посылку от 
ботаников ' Америки. Очень 
редкие виды растений и 
цветов. И в свою очередь • 
послали нашим американ

ским коллегам ценные экс
понаты.

Антонина Васильевна под
ходит к одному из ящиков, 
берет коробку весьма ори
гинальной конструкции (из
делие самого Крылова) и до- . 
стает из нее несколько кар
тонных листов с прикреп
ленными к ним стеблями 
какого-то растения.

— Это ж и е о к о с т ь , — по
ясняет. — Растение сорвано 
3 июля 1913 года.

Я смотрю на растение, ко
торому 66 лет', и не верю 
своим глазам. Оно е ы г л я д и т  
так, будто только что с лу
га. Потом Антонина Василь
евна показывает -растения и 
цветы, которым вскоре ис
полнится сто лет. И они вы
глядят. благодаря идеаль
ным условиям хранения, 
очень свежо. Интересуюсь: 
сколько лет могут сохра
няться цветы и растения?

На этот вопрос трудно 
ответить, — говорит профес
сор. — Но думаю, что 
«жизнь» у них . долгая.. Ви
димо, не одна сотня лет...

Когда я  ходил по длинным

комнатам гербария, сюда 
пришли сразу две экскур
сии: ш кольники и студенты.

— Интерес к гербарию, к 
флоре Сибири и мира очень 
огромен. —• радуется А. В. 
Положий. — К нам часто 
приходят рабочие, юные н а
туралисты, многие любите
ли природы. Они помогают 
собирать лекарственные 
растения и сохранять ред
кие, начинающие, -к сожале
нию. исчезать.

Экскурсии, экскурсии, эк
скурсии... Люди приходят 
сюда, чтобы познакомиться 
с прекрасным миром цветоз 
и растений. Широко попу
лярных: ромашки, ландыши, 
кукуш кины слезки (касатик 
русский) и менее известных, 
к сожалению, встречающих
ся довольно редко: желтая 
лилия, кандык, ветреница, 
хохлатка, ятрыш ник. Не 
только познакомиться, но и 
сохранить зто удивитель
ное царство цветов и расте
ний для будущих поколе
ний.

А. ГАНЬКИН.
г. Томск.

В ПАМЯТЬ 
О ЗЕМЛЯКАХ

В десяти километрах от 
того места, где Томь слива
ется с Обью, была раньше 
деревня Красно-Игловск, а 
за  Обью—деревня Салтана- 
ково. Во время Великой 
Отечественной войны из 
этих населенных пунктов 
ушли на фронт многие. 37 
человек погибли. Сейчас ос
талось от этих деревень не
сколько домиков, в которых 
ж ивут пенсионеры.

И вот недавно Анатолий 
Васильевич Еремин, . кото
рый живет и работает в Мо- 
ряковке, приехал в Красно- 
Игловск. Он изготовил и 
привез памятник погибшим 
воинам. Отец Анатолия Ва
сильевича не вернулся с 
фронта. На памятнике—ф а
милии всех наших одно
сельчан, погибших на фрон
те, в том числе моих пле
мянников. Большое спасибо 
Анатолию Васильевичу за 
память о земляках.

Н. ПЕТЛИН, 
пенсионер.

Ю б и л е ю
п о с в я щ а е т с я

Выставка декоративно
прикладного искусства, ор
ганизованная весной обла
стным Домом народного 
творчества, выявила мно
жество мастеров-умель-
цев. В экспозиции были 
представлены изделия из 
дерева, вышивка, вяза
ние. чеканка, инкрустация 
и другие жанры народного 
творчества. Эта выставка 
пользовалась большим ус
пехом.

Дом народного творчества 
решил провести вторую та
кую выставку, посвяш^нную 
375-летию Томска. В ней 
могут принять участие все, 
кто увлекается прикладным 
искусством. Работы можно 
сдавать в Дом народного 
творчества до 20 сентября.

А. АНИСИМОВА, 
методист областного До
ма народного творчества.

ЙЙШЁШВШ
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Томская областная библиотека име
ни А. С. Пушкина в этом году отмечает 
свое восьмидесятилетие. Она была от
кры та по решению Томской городской 
думы в 1899 году. Но средств на приоб
ретение литературы было выделено 
ничтожно мало. Книжный фонд созда
вался и пополнялся за счет частных 
пожертвований и передачи в  дар лич
ных библиотек. В 1919 году в Фондах 
насчитывалось около 23 ты сяч экземп
ляров книг, а читателей было всего 647 
человек.

Сейчас в библиотеке около 600 тысяч 
томов. За год ее посещают более 10 ты 
сяч человек. Ежегодно здесь выписы
вается 380 журналов на русском язы ке 
и 50 газет, кроме того 65 журналов и 7 
газет на иностранных язы ках.

80 лет назад читателей обслуживал 
один библиотекарь. Сейчас здесь тру
дятся 92 человека, обслуживающие 15 
отделов. Многие имеют высшее и сред
нее специальное образование, другие 
учатся заочно. Работа библиотеки ве
дется в нескольких направлениях, ос
новным из которых является удовлет
ворение читательских запросов. Если

нет нужной книги, она выписывается 
через межбиблиотечный абонемент. Н е
мало забот у справочно .- библиографи
ческого отдела. Только в прошлом году 
сюда обратились 23 организации за по
мощью в подборе литературы по раз
личной тематике. Особенно тесна связь 
с томскими нефтяниками, заказы  ко
торых часто поступают в библиотеку. 
Среди тех, кто обращается за помощью, 
люди самых разны х профессий — гео
логи, учителя, студенты, рабочие, 
школьники...

В нашей области немало библиотек, и 
в методическом отношении они нахо
дятся в ведении областной библиотеки. 
80 раз только в прошлом году выезж али 
в районы области сотрудники для ока
зания практической помощи. Они ко
ординируют всю библиотечную работу 
в области.-Создается новая форма об
служивания читателей — районные 
централизованные библиотечные систе
мы.

В. КРОВЕЛЬЩИКОВ.
ИА СНИМКЕ: работница библиотеки 

Л. Богуславская.
Фото автора.

С О В Е Т У Ю  П Р О Ч И Т А Т Ь  Э Т У  К Н И Г У
«Были пламенных лет». Так 

назвал свою книгу участник  
Великой Отечественной войны  
Н. А. Сотников. Вышла она в  
Издательстве ДОСААФ.

R небольш ой по объем у, на
сыщ енной Фактическим ма
териалом книге автор расска
зы вает о героизм е защитников

Н Г Ш 2
ГАСТРОЛИ НОВОСИБИРСКО

ГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ОРДЕ
НА ТРУДОВОГО КРАСНОГО 
ЗНАМЕНИ ТЕАТРА «КРАСНЫЙ 
ФАКЕЛ».

21 ию ля. «Гнездо глухаря»  
— 12. «Да здравствует короле
ва, виват!» — 19-30.

Гастроли мастеров Ташкент
ского цирка — 16, 20.ОШШ

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Каскадеры» — 0. 12-40,

• 1-4-30. 16-20, 18-20, 20-10. 21-50. 
«Попарок черного колдуна» —
10-45.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Женщина, которая поет» —

8-40. 10-20. 12. 13-40. 15-20. 17.
18- 40. 20-20, 22. «У меня вге
нормально» — 8-40. 10-20 13.
13-40. 15-20, 17. 18-40. 20-20. 22. 
З ал  ки н охрон и ки . «Разреш ите  
познакомиться», «Памятники 
нмльтуры Сербии, М акедонии, 
Ч епм огории» - о 10-05 11.1  о
12-15. 13-20. 14-25, 15-30,' 16-35. 
17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«В день праздника» — 0

10. 12-40. 14-30, 16-20, 18-10. 20. 
21-50. «Двое в новом ломе» — 
8-50. 12-10. 14. 16. 17-40. 19-20. 
01. «Добро пожаловать. или 
Посторонним вход поспрошен»
— 10-30.

«СИБИРЯК»
«Мишка, Серега и я» .— 9-20. 

«Месть и закон» (две серии) — 
И . 13-30. 16. 18-30. 21.

имени И ЧЕРНЫХ 
«Ш ествие золоты х зверей»

— 9. 10-40, 12-20. 14-10, 16.
17-40, 19-20. 21. «Золотой поле»
— 9. 12-20. 14-10. 16. 17-40
19- 20, 2 1 . Мультсборник № 84
— 10-40.

Ленинграда, о их муж естве и 
стойкости, о величии духа и 
чеповечесной красоте.

Читая короткие рассказы , 
с новой силой переживаеш ь  
переж итое в годы войны, яр
че представляеш ь и глубж е 
осознаеш ь подвиг ленинград
цев. Каждая строка книги на-

«ПИОНЕР»
М ультсборник № 88 «На за д 

ней парте» — 9. 10-20. 11-40.
«Все дело в брате» — 13. 14-40, 
16-20. «Земля Санникова» — 
18. 19-40. 21-20.

4 * 4 тт* ггчаг’л ц л  
«Большое космическое пу

теш ествие» — 10. «Блеф» — 
11-30. 13-30. 15-30. 17-30. 19-30. 
21-30.

ДВОРЕП КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

Мультсборник № 7 — 13 15. 
«Человек я ж елезной маске»
— 17. 19. 21.

.ЛВОРЕН КУЛЬТУРЫ 
ПОД1Е” 7’т:гт»тео ВО ГО 

ЗАВОЛА
«Возвращ ение Робин Гуда»

— 19. 21.
ДОМ ОФИЦЕРОВ

«Вокруг света в 80 дней» 
(две серии) — 18, 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИВКА БЕЛЬ»

«Самая честная грешница»
— 17-10. 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНА пг' РОЖНИКОВ 
“Нормандия — Неман» —

15. 17. 19. 21.

писана с большой силой чув
ства.

Книга эта, безусловно, най
дет путь к сердцу читателей. 
Она — как венок погибшим  
бойцам, страстный призыв к 
борьбе за мир.

Л. ЗНАМЕНСКИЙ, 
инж енер подш ипникового  

завода.

М узыкальной комедиен 
Е. Птичкина «Сладка ягода» 
по мотивам произведений 
В. Ш укшина начал свои га
строли в г. Ангарске Том
ский театр музыкальной ко
медии. Зрители тепло встре
тили выступления заслу
женных артисток РСФСР 
Л. Даниловой. С. Скооовой, 
дипломанта Всероссийского 
конкурса музыкальны х те
атров А. Соболева, М. Дер- 
бенцева, Н. Киндякова и 
других. В летних марш ру
тах театра — города Улан- 
Удэ и Новокузнецк.

А. ЕРЕМЕЕВ.

' S
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«БУДУ Я ТОЖЕ ГЕНЕРАЛОМ...»
Фото Л. Лейкина.

флаги двенадцати студенче
ских строительных отрядов 
развернулись над палаточ
ным городком, расположен

ным около Стрежевого.
Все жители этого зонального 
стз’денческого строительного 
отряда вышли на объекты 
строительства с тем, чтобы 
передать заработок одного 
дня в фонд молодежи, борю
щейся с империализмом, 
колониализмом ‘ и расиз

мом. Около семисот строй
отрядовцев из Стрежевого, а 
такж е бойцы стройотрядов, 
работающие в поселках 
Пионерный, Катыльга, Вах 
л  в других, перечислили в 
фонд солидарности около 10 
тысяч рублей.

А. БАТУРИН.

Новый подземный вокзал столицы
МОСКВА, 19 июля. (Корр. 

ТАСС). «Следующая — 
«Горьковская» — такое объ
явление услышали се-одчя 
пассажиры Московского ме
тро — открыта 103-я стан
ция столичной подземки.

...Эскалатор . доставляет 
пассажиров в главный зал. 
Белоснежный свод, красный 
карельский гранит, ураль
ский мрамор —• такова 
«Горьковская», архитектур
ное оформление которой по
священо великому проле
тарскому писателю. В кон
це зала поднимается брон

зовая скульптура буревест
ника революции.

Оснащенная удобными 
эскалаторами и информа
ционны м и п рибор а м и.
«Горьковская» вобрала весь 
опыт московских, метростро
евцев. Ни одна станция еще 
не сооружалась подобным 
способом — рядом с дейст
вующей трассой. Г1о се тон
нелям проносились поезда, и 
пассажиры даже не подозре
вали. что совсем рядом идут 
работы. Смелые инженер
ные решения, ударный 
труд метростроевцев позво

лили сдать новый метровок
зал на три месяца раньше 
срока.

«Горьковская» — важный 
транспортный узел в центре 
Москвы. Теперь, чтобы по
пасть с Горьковско-Замоск
ворецкой линии на Ж данов
ско-Краснопресненскую. пас
сажирам нужно сделать 
лишь одну пересадку. Кроме 

. того, значительно разгрузи
лись троллейбусы, маршру
ты которых проходят по 
одной из крупнейших маги
стралей столицы — улице 
Горького.

О С П А Р Т А К И А Д Е -  
НА ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИИ

21 июля — торжественное 
открытие седьмой летней 
Спартакиады народов СССР, 
Нынешняя Спартакиада, как 
сказал 19 июля на прохо
дившей в Москве пресс- 
конференции председатель 
Спорткомитета СССР С. П. 
Павлов, несомненно займет 
особое место в истории оте
чественного и мирового 
спорта. В ее программе — 
соревнования по 30 видам 
спорта, в том числе по всем 
олимпийским. Проходит она 
за год до Олимпиады-80, И 
ее организаторы решили 
предоставить возможность 
спортсменам и специали
стам из других стран про
верить свои силы, посмот
реть спортивные сооруже
ния, почувствовать москов
ский климат. На старты

Спартакиады выходят не 
только советские спортсме
ны, но и около двух с поло
виной тысяч атлетов из поч
ти 90 стран. Кстати, уже 
трое зарубежных спортсме
нов стали обладателями зо
лотых медалей Спартакиа
ды: гребцы из Норвегии Эй- 
нар Расмуссен и Олаф Сей- 
ланд и Тамаш Вихман (Вен
грия).

Павлов отметил, что оце
нивать выступления спорт
сменов наряду с . советскими 
судьями будут около 150 
зарубежных арбитров. На 
С партакиаду такж е пригла
шены члены исполкома 
Международного олимпий
ского комитета, президенты 
национальных олимпийских 
комитетов и международ
ных спортивных федера

ции, министры спорта, ру
ководители национальных 
спортивных организаций. 
Освещать состязания Спар
такиады будут свыше ты 
сячи советских и зарубеж
ных журналистов. М ежду
народный показ соревнова
ний Спартакиады будет осу
ществляться через системы 
«Х4нтервидения» и «Еврови
дения». Передачи на за 
рубежные страны пройдут 
через новый олимпийский 
телекомплекс, третья часть 
студий и аппаратных ко
торой уже действует.

— Несомненный интерес, 
— сказал Павлов. — вызо
вет культурная программа 
Спартакиады, включающая 
в себя около 100 театраль
ных спектаклей, 350 концер
тов. Пройдут во время Спар- 

-такиады дни союзных рес
публик. вечера интернацио
нальной дружбы.

(Корр. ТАСС).

М е ж д у н а р о д н о е  о л и м п и й с к о е  « С п ор тл ото »
В Москве, Праге, Буда

пеште, Софии были прове
дены тираж и Международ
ного олимпийского «Спорт
лото». Половина средств от 
реализованных билетов по
ступила в фонд подготовки 
и проведения XXII летних 
Олимпийских игр. Другая 
половина пошла на выплату 
выигрышей.

м ииш я1иам ш № 41м а11 '1им 1я

Принимали активное уча
стие в игре и томичи. 11.132 
человека стали обладателя
ми крупных денежных вы
игрышей. им выплачено Но
восибирским зональным уп
равлением «Спортлото»
175.669 рублей.

За пять номеров, угадан
ных в пяти карточках. по 
9.227 рублей получили 
Б. Гутов и И. Ноздренко, 
7.643 рубля — 3. Ляпунова.

И Я

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
«Хлеб пахнет порохом» —

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Цирк» — 18. 20.

Сибирскому филиалу Он
кологического научного цен
тра АМН СССР на постоян
ную работу требуются: вра
чи-анестезиологи,. младший 
научный сотрудник — спе
циалист по ускорителям, 
инженеры по контрольно
измерительным приборам и 
автоматике. инженеры по 
медицинской технике, ин
женер-механик, медицин
ские сестры, операционные 
сестры, сестры-анестезисты, 
лаборанты клинической
раборатории, старший лабо
рант-радиомеханик, лабо
ранты в виварий, слесари- 
механики, слесари-сантех
ники, электрики, заведую

щий хозяйством, старший 
бухгалтер, кассир, санитар
ки, буфетчинм-раздатчичы, 
кухонные рабочие, лиф те
ры.

За справками обращаться 
в отдел кадров Сибирского 
филиала по адресу: г. Томск, 
пер. Кооперативный, 5.

Томский ордена Трудового 
Красного Знамени совхоз- 
техникум объявляет допол
нительный прием по спе
циальности ветеринария (на 
базе 8 классов) до 31 ию
ля. Экзамены проводятся по 
русскому язы ку (диктант) 
и математике (устно).

Документы направлять в 
приемную комиссию по ад
ресу: г. Томск, ул. К. Марк
са, 19.

БЮ РО ПО ТРУДОУСТ
РОЙСТВУ И ИНФОРМА
ЦИИ НАСЕЛЕНИЯ П РИ 
ГЛАШАЕТ НА РАБОТУ:

в объединение Томскрем- 
строй: начальника хозрас
четного ремонтно-строитель
ного участка в городе Том
ске, прорабов, мастеров для 
работы в городе Томске и 
районах области;

в учебно-производственное 
предприятие Всероссийского 
общества глухих: грузчиков, 
механика по ремонту швей
ных машин, швей-мотори- 
сток.

Обращаться: г. Томск,
пр, Кирова, 17, или ул. 
К. Маркса, 7.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г, Камень-на-Оби Алтай
ского края на равноценную 
или однокомнатную в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск, тел. 
4-33-98.

Четверо наших земляков 
стали обладателями семи
дневной путевки на Олим- 
пиаду-80.

Очередной V тираж М еж
дународного олимпийского 
«Спортлото» состоится 15 
азгуста 1979 года.

В тираже будут разыгры
ваться денежные выигрыши 
и туристические путевки на 
Олимпийские игры

Л. МОЧКИНА.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
квартиру в г. Иссыке (при
город г. Алма-Аты) на рав
ноценную в г. Томске.

Обращаться по телефону 
2-49-95.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(площадь 30 кв. м, 3-й этаж, 
комнаты изолированные, те
лефон) в г. Алма-Ате' на 
равноценную в центре или 
Кировском районе г. Томска.

Обращаться: г. Алма-Ата, 
тел. 46-08-32. или г. Томск-4, 
абонентный ящ ик № 349.

Коллектив протезно-орто
п едического  п р едп ри яти я  
в ы р а ж а е т  глубокое соболез
нование м астео у  п р ед 
п р и яти я  Г. М. В асильевой  
по поводу см ерти  ее  м атери

ВАСИЛЬЕВОЙ 
Екатерины Степановны.

Д ары  моря
В продовольственных ма

газинах появилась новинка 
_ мясо криль. Этот пи
тательный продукт вы
рабатывается из мелкой ан
тарктической креветки (кри
ля).

Мясо криля — продукт, 
готовый к употреблению, не 
требующий дополнительной 
тепловой обработки. Нежное 
и сочное, оно обладает при
ятным. сладковатым вку
сом, свойственным крабам, 
содержит все незаменимые 
аминокислоты, макро- и 
микроэлементы, обеспечи
вающие его высокую пище
вую ценность. Продукты из 
криля благотворно влияют 
на обмен Ееществ. реко
мендуются для профилакти
ки при кариесе зубов. Могут 
быть использованы для дие
тического и детского пита
ния.

В домашних условиях мя- ■ 
со криля хранят в моро
зильной камере холодильни
ка в течение трех суток, не 
рекомендуется продукт мно
гократно размораживать и 
замораживать — это ухуд
шает вкусовые достоинства.
В салаты его можно добав
лять и в мороженом вй»е.' 
Очень вклены сэлаты из 
мяса к р и л я  с рисом, овошз- 
М'И, майонезом, яйцом, зе
ленью.

В. ЛЕЩЕВА, 
технолог пыбной 
промышленности.

В общественной 
приемной

Общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя» <по. им. 
Фрунзе. 103). в кабинете 
№ 3, с 10 до 13 часов.

На следующей неделе 
прием ведут члены совета 
общественной приемнойй во 
вторник. 24 июля. — Е: Г. 
Пономаренко, в уятнйнч, 27 
июля, — Г. И. Голышева.

СУББОТА. 91 июля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА

10.00. ''-Время*. 1/1 Ю.
«Н рость». 3-я сегш я. 12.3”. ^Ут
р е н н я я  почтя». 13.25. «П обеди
тели». '•у луб cbp оп товы х  rmv- 
зей» . 14.55; «Ф ильм  — ^ е т л ч '.  
« Ч етв е р к а  по пению ». Т елеви
зи о н н ы й  х  v  ц о ж  е с т в е т I и ьт й
Ф ильм. 16.00. «С егодня в  м и
ле». 16.15. П п о гр а м ^ а  ммльт- 
ф и льм ов . 16.45. «Т аллинские 
м у зы к ал ь н ы е  к ар ти н к и » . 'пе
р е д а ч а  и з Тяттлииа. 17 15. 
«Здоровье» . 18.00. «Радлгга». 
П ольекял  Н ар о д н ая  Р есп у б л и 
ка. 18.30. Т ираж  «Спортлото». 
18.45. «М осква». Д оким еиталь- 
ньтй тел еф и л ьм . 18.55. Б есед а 
н а  м еж глтналодны е тем ы  п оли 
ти ч еско го  о б о зр ев ател я  г а зе 
ты  «П рялля> Ю. А. ЗУмколл, 
19.40. «Под н аш и м и  егтоптнл- 
ттт.тмч зн ам ен ам и » . К опие irr. 
9° по. Т о рж ествен н ое о тк р ы ти е  
VII С п ар так и ад ы  н е р о 
лов СССР. Т р ан сл яц и я  с Н ей
тр ал ьн о го  с^одио’-та им. и  и . 
Л енина. 20 30. «В оем "», 23.00 . 
КОНЦЛПТ-. ПОСВЯтцерт-тыЙ о т к ры 
т и ю  VTT лрф ттей  Р л а р т ’а к ’н а д ы  
н аро д о в  СССР. 01.no. Н овости.

ВТОРАЯ поогрАММД 
ТОМСК

36.00. «Ф ильм  — детям *. 
М ультф и льм ы . 16.20. « З автп а  
— Тень р аб о т н и к а  торговли». 
I8  60. Т елеви зи он н ы й  клмб 
« Х удож ествен н ая  с ам о д ея тел ь 
ность». Э кран  — д р а м а ти ч е 
ско м у  к о л л ек ти в у  м ед и н сти 
тута .

радио
СУББОТА. 51 июля

7.36. Обзор п оследн и х  ияв 
отий. 7.44. «Н аш а гв ар д и я  
9.15. По стпаницадт га зет  «Кр; 
сное зн ам я» , и «М олодой ж 
нииец». 9,31. «У меете ли  в 
отды хать?». Х роника выходит 
го дня. «С ельские вечера: 
«Тропы  тури стски е» . Гост 
р у б р и к и  — ал ьп и н и сты  спор- 
кл у б а  Томского н аучного  цен ' 
р а . « С тран и чка отпускника-! 
«В стреча д л я  вас». 14.10. «Нс 
д ел я  области. С обы тия. 'ф&1 
ты ». 14.30. «П арти й н ая  ж и зн ь : 
В ы пуск 27-й.

Редактор
А. П. НОВОСЕЛОВ.

Р ек то р ат , п артбю ро, об
щ ествен н ы е о р га н и зац и и  и 
к а ф е д р а  ф и зи к и  ТИАСУРа 
с глуб оким  п ри ско р б и ем  
и звещ аю т о см ерти  в е те 
р а н а  В еликой О течествен- 
V nenвоиньг» п лен а КПСС с 

год и’ п р о ф ессо р а  док-
ски х  и а Ук >ИЗИК0 М атем атиче'

_  СОКОЛОВА
Владимира Алексеевича,

Ш 7оедовавш ей  19 ИЮЛЯ; а ' 9 года, и  в ы р аж аю т  глу- 
со б олезн ован и е сем ье 

и оли зки м  покойного.

А дм и н и страц и я, м естны й  
ком и тет  и  весь  кол л екти в  
п р отезно  - ортоп еди ч еского  
п р ед п р и я ти я  в ы р аж аю т  гл у - : 
-бокое со б олезн ован и е ди
р ек то р у  п р ед п р и я ти я  Ф. с. 
Ю ф еровой  по поводу с м е р 
ти  ее отца

ЮФЕРОВА
Василия Степановича.
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